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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,35

Cotação eUrO - real

R$ 6,43

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,09 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 31º
Min. : 17º

Viana assina ordem de 
serviço para asfaltamento 
em Varzelândia

Deputado do NM 
discute com ministro 
em audiência na Câmara 

Francisco Sá pede 
apoio da Amams para 
fomentar economia

Santa Casa faz parceria com São Romão 
e Bocaiuva

DIVULGAÇÃO

Carlos Pimenta cobra assistência às 
vítimas da seca no Norte de Minas

A Santa Casa de Montes Claros propôs à Prefeitura de São Romão uma parceria para melhor atendimento aos pacientes do 
município, em prestação de serviços a serem feitos através do Consórcio Intermunicipal de Saúde. O superintendente Maurí-
cio Sérgio Souza e Silva se reuniu com o prefeito Marcelo Meireles, de São Romão, que é presidente do Cisrun Macro Norte, 
coordenador do SAMU quando mostrou essa opção de parceria.

O prefeito de Francisco Sá, Mário Osvaldo 
Cassanta, oficializou a filiação do município à 
Amams, na tarde de terça-feira (4). O ato de as-
sinatura aconteceu no gabinete do presidente 
José Nilson de Sá, “Nilsinho”, quando pediu 
ajuda para fomentar o desenvolvimento eco-
nômico em seu município. Ele se reuniu com 
o presidente da Amams, quando discutiram a 
importância de fomentar o municipalismo, para 
enfrentarem os impactos causados pela pande-
mia coronavírus.

NM será modelo em defesa 
de povos tradicionais e de 
catadores

O Norte de Minas será modelo para o Termo 
de Cooperação Técnica em defesa dos povos e 
comunidades tradicionais e dos catadores de 
materiais recicláveis que o Ministério Público de 
Minas Gerais e o Governo de Minas assinaram. 
Até o dia 20 deste mês, os promotores de Justi-
ça devem indicar os municípios, as organizações 
de catadores e os povos e comunidades a serem 
atendidos no Estado. A Procuradoria-Geral de 
Justiça, firmou com o Governo de Minas Gerais 
dois Termos de Cooperação Técnica (TCT), com 
abrangência estadual.

Crea-MG e AMM lançam 
cartilha para apoio a 
prefeituras

Secretário descarta 
qualquer acusação de 
assédio sexual

POLÍTICA 4

Para parlamentar, a lei deve 
reforçar a responsabilidade 

dos filhos

O deputado Carlos Pimenta (PDT) cobrou o atendimento 
às vítimas da seca no Norte de Minas, em pronunciamento 
na Assembleia Legislativa, na terça-feira, pois se queixa que a 
seca veio mais cedo esse ano e que os norte-mineiros já estão 
sendo afetados pelos danos causados pela Covid-19 e agora 
com os efeitos da seca. Ele entende que os Governos estadual 
e federal precisam definir as ações. 

POLÍTICA 4

O superintendente da Santa 
Casa, Maurício Souza e 
o prefeito de São Romão, 

Marcelo Meireles 
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Câmara e profissionais 
da saúde debatem sobre 
o tratamento iniCial da 

Covid-19
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Em reunião realizada na noite de sexta-feira (30/04), a Câmara Muni-
cipal de Montes Claros promoveu um amplo debate sobre o acompanha-
mento e tratamento inicial da Covid-19 - o chamado tratamento precoce. A 
reunião foi proposta pelo vereador Gildeon Durães (PSL), com objetivo de 
debater sobre a oferta do tratamento inicial da Covid-19 e os mecanismos 
de acesso no sistema público de saúde. Segundo o vereador, a proposta 
é criar uma Central de Apoio para atendimento a pacientes na fase inicial 
da doença, assim como vem sendo feito, com sucesso, em outras cidades. 
Além de consultas presenciais e remotas, a Central dará apoio e orientação 
aos profissionais e fará o acompanhamento diário dos pacientes.

Seminu e Sentado na privada, vereador de BH 
poSta vídeo íntimo na weB

Vereador de Belo Horizonte, Bim da Ambulância (PSD) protagonizou 
insólito momento no Instagram. O parlamentar passou os dias do feriado 
de 1° de maio em Búzios, no Rio de Janeiro, e postou vídeo seminu, utili-
zando o banheiro de uma residência. Com um celular e sentado na priva-
da, ele gravou o momento em que despejava suas fezes no vaso sanitário.

“Bom dia, família. Vocês pediram: é para dar um gás. Ô, sensação boa! 
Bim, se eu fosse você, faria um vídeo dando uma ‘cagada’ nesse banheiro 
aí”, disse ele, sem camisa e com a bermuda abaixada, no escatológico vídeo 
postado na rede social. Procurado para comentar o caso, Bim disse ter 
produzido o conteúdo por ser “digital influencer”. Além de parlamentar 
belo-horizontino, ele se considera influenciador. Apenas no Instagram, o 
político soma 589 mil seguidores. Na eleição passada, o pessedista somou 
6.022 votos.

preSidente da aLmG participa de reunião com 
prefeitoS

Atividade organizada pela Associação Mineira de Municípios contou 
com a presença de cerca de 200 gestores municipais. O presidente da As-
sembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), deputado Agostinho Patrus 
(PV), participou, nesta quinta-feira (29/4/21), de reunião on-line promo-
vida pela Associação Mineira de Municípios (AMM) para tratar de ações 
conjuntas no enfrentamento à pandemia de Covid-19 e suas consequên-
cias. No encontro, Agostinho Patrus ressaltou que este é o “momento da 
História de maior desafio para os gestores, sobretudo os municipais”. Ele 
abordou o trabalho da ALMG durante a pandemia, ressaltando a recente 
iniciativa do Recomeça Minas, por meio do Projeto de Lei (PL) 2.442/21. 
Nesse contexto, lembrou a realização dos encontros regionais que ouvi-
ram reivindicações, a fim de obter subsídios para a elaboração da proposta.

eua oferecem cerveja, maconHa, donutS e até 
dinHeiro para quem Se vacinar

A forte campanha de vacinação do presidente norte-americano Joe Bi-
den segue a todo vapor. E para imunizar o maior números de pessoas no 
país, vale tudo em matéria de recompensa. Os ‘prêmio’ vão desde cerveja, 
donuts, maconha, dinheiro e até um carro. Dinamarca avança na reaber-
tura graças ao passaporte sanitário. Agência reguladora europeia inicia re-
visão da vacina do laboratório chinês Sinovac. Em Detroit, Michigan, por 
exemplo, as autoridades locais estão oferecendo 50 dólares a cada pessoa 
que dê carona a outra até um dos centros de vacinação na cidade. O objeti-
vo do governo é alcançar a imunidade de grupo o mais rápido possível em 
todo o país, que tem mais de 328 milhões de habitantes. 

comiSSão inStaLa Grupo de traBaLHo para 
acompanHar vacinação contra a covid-19

A Comissão de Seguridade Social e Família da Câmara dos Deputados 
instala o grupo de trabalho denominado “Organização Federativa no Com-
bate à Pandemia”. O grupo, criado a pedido do deputado Pedro Westpha-
len (PP-RS), tem por objetivo acompanhar e apoiar a vacinação contra a 
Covid-19 em todo o país. “Nesse momento extremamente delicado, no 
qual estados e municípios estão entrando em colapso na área da saúde, 
precisamos mais do que nunca ter máxima cautela quando do fornecimen-
to de informações à população sobre a vacinação contra a Covid-19”, disse 
o deputado, que é médico e coordenará os trabalhos.

recomeça minaS é aprovado em 2º turno peLa 
aSSemBLeia

Plano pretende incentivar a economia mineira, atingida pela pandemia, 
e auxiliar famílias em extrema pobreza. O Plenário da Assembleia Legislati-
va de Minas Gerais (ALMG) aprovou em 2º turno, em Reunião Extraordiná-
ria que teve início na manhã desta quinta-feira (30/4/21) e se estendeu até 
o início da tarde, o Projeto de Lei (PL) 2.442/21, que contém o Recomeça 
Minas, plano do Parlamento mineiro para incentivar a recuperação econô-
mica do Estado e auxiliar famílias em extrema pobreza, fazendo frente aos 
impactos econômicos e sociais da pandemia de Covid-19. O texto também 
foi aprovado em redação final e agora segue para a sanção do governador.

DIVULGAÇÃO

A criança na internet e o lugar da escola

Inclusão nas faculdades: muito 
além das cotas

A bússola da opinião pública (parte 2)
GAUDÊNCIO TORQUATO

JORNALISTA, ESCRITOR, PROFESSOR TITULAR DA 
USP E CONSULTOR POLÍTICO 

LARA MARIN
PESQUISADORA E MESTRE EM ESTUDOS CULTURAIS 

PELA ESCOLA DE ARTES, CIÊNCIAS E HUMANIDADES DA USP

MARISTELA CRISTINA METZ SASS
PROFESSORA, COORDENADORA DO CAPA (CENTRO DE ATENDIMENTO 

PSICOPEDAGóGICO AO ALUNO) DA FAEL

VERA LUCIA COSTA DA SILVA
COORDENADORA DE ExTENSãO E RESPONSABILIDADE SOCIAL DA FAEL

Uma das maiores mudanças e 
adaptações que tivemos de reali-
zar por causa do isolamento so-
cial devido à pandemia foi a am-
pliação de trabalhos e estudos à 
distância. As longas e interminá-
veis reuniões de trabalho, aulas 
remotas e encontros virtuais em 
família fizeram com que celula-
res e computadores se tornassem 
nossos companheiros diários. Na 
vida das crianças e dos jovens 
não foi diferente e, com isso, veio 
o medo dos familiares quanto à 
exposição de seus filhos à inter-
net e tudo aquilo que ela traz. 

A preocupação das famílias é 
que crianças e jovens passem ho-
ras em frente às telas, com medo 
de que isso possa ser prejudicial 
à sua saúde e à sua educação. 
Mas o que, de fato, é tão ruim na 
internet que poderia prejudicar 
nossos educandos? Muitas vezes, 
tais preocupações estão ampara-
das apenas em um estranhamen-

to, recusa ou insegurança do que 
é novo, e é isso que precisamos 
desmistificar.

Uma das maiores questões 
em se expor tanto à internet tem 
a ver com os conteúdos que ela 
traz. Não ter total controle sobre 
o que crianças e jovens conso-
mem causa preocupação, e é jus-
tamente aí que os responsáveis 
devem atuar: em mostrar para 
esse público que a verdade não 
está em uma única referência de 
um único website e assumir que 
não teremos o controle sobre 
tudo o que os educandos conso-
mem culturalmente.

curadoria e 
direcionamento

E é aqui que entra a escola. 
Mesmo à distância, professores 
e professoras se empenham em 
ensinar aos seus estudantes que 
estar neste mundo da informação 
exige que aprendamos a lê-lo, en-

tendamos de onde vêm os fatos 
para, então, formarmos a nossa 
opinião. É na escola que crian-
ças e jovens aprendem a usar as 
ferramentas de pesquisa, a se-
lecionar informações de fontes 
confiáveis e a debater sobre os 
assuntos cotidianos e o próprio 
procedimento de uso da internet. 

Professoras e professores 
sempre estiveram interessados 
e empenhados em ensinar pro-
cedimentos, promover experi-
ências, estruturar aprendizados, 
orientar sobre fontes e pesquisas 
e oferecer materiais. Faz tempo 
que esses profissionais não se im-
portam apenas com o conteúdo a 
ser ensinado. A internet é apenas 
mais uma ferramenta do mundo 
que entrará nos currículos esco-
lares e com a qual professores 
irão trabalhar. 

Enquanto crianças e jovens 
aprendem a lidar com esse re-
curso tão precioso nos tempos 

atuais, constroem conhecimento 
sobre as ferramentas e os conte-
údos da internet, aumentando 
sua autonomia com relação ao 
uso que podem fazer dela. Essa 
é uma demanda social e o tempo 
de exposição deles na internet 
colabora para que tenhamos su-
jeitos hábeis a lidar com os avan-
ços tecnológicos. Não tenhamos 
medo.

Garantimos o ensino do uso 
das ferramentas e dos conteú-
dos na internet e observamos os 
educandos interagindo com ela, 
sempre diversificando essa expe-
riência com outras atividades da 
vida que continuam relevantes, 
como exercícios físicos, intera-
ção social e estudos formais.

O que nos resta é confiar no 
nosso ensino e transmitir essa 
confiança às crianças e aos jo-
vens, acreditando em seu discer-
nimento no uso das tecnologias 
da informação.

Segundo pesquisa do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE), realizada em 2019, 
pelo menos 45 milhões de brasi-
leiros têm algum tipo de deficiên-
cia, quase 25% da população do 
país. No entanto, estas pessoas 
representam apenas 0.9% dos 
cidadãos com carteira assinada 
(Relação Anual de Informações 
Sociais - 2016). Nas universida-
des, o percentual é ainda menor 
(0,0052% no IBGE de 2018).

Mesmo com leis e programas 
de inclusão que definem as bol-
sas para alunos com deficiência 
em universidades, bem como per-
centual obrigatório nas grandes 
empresas, a realidade está bem 
longe do ideal. A maioria das ins-
tituições de ensino e ambientes 

de trabalho não estão preparados 
para receber essas pessoas, difi-
cultando ou, em alguns casos, in-
viabilizando a inclusão na prática.   

Muito se tem feito neste sen-
tido, mas ainda há uma parcela 
significativa da população segre-
gada, ou seja, sem oportunidades 
de emprego e estudos que con-
siderem suas particularidades. 
É necessário o conhecimento de 
que responsabilidade social vai 
além da solidariedade, as empre-
sas e as instituições de ensino 
precisam promover ações respon-
sáveis, contratando profissionais 
PCDs, promovendo cursos de 
aperfeiçoamento e tornando o 
ambiente de fato acessível, para 
atender a diversidade.

É um processo contínuo e de 

melhoria na relação entre todos 
os envolvidos. No caso das Insti-
tuições de Ensino, por exemplo, 
com os estudantes, funcionários, 
comunidade e parceiros. É preci-
so promover a acessibilidade em 
todas as dimensões, ou seja, saber 
se comunicar e dar conforto a to-
das as pessoas de forma conjunta, 
não apenas separar algumas vagas 
que nunca serão preenchidas, 
indo muito além de disponibilizar 
legendas e intérpretes de LIBRAS.  

O objetivo é uma corrente do 
bem: com mais instituições de 
ensino preparadas para atender 
pessoas com deficiência, mais 
essa população estará preparada 
para o mercado de trabalho. As-
sim, o ideal é capacitar os pro-
fessores, acompanhar de perto o 

desempenho dos alunos, deixar o 
ambiente acessível a cadeirantes 
e sinalizado de diversas formas. 
Importante a instituição entender 
que cada estudante PcD possui 
características diferentes que pre-
cisam ser adaptadas para atendê
-lo. 

Mais do que isso, o processo 
precisa ensinar a todas as pesso-
as a incluir a população de PcD 
aprendendo a acolher, se comu-
nicar, compartilhar ambientes de 
estudo e trabalho, promovendo 
espaços de oportunidades reais e 
valorizando habilidades que mui-
tas vezes não são percebidas. Ain-
da estamos distantes, mas nunca 
é tarde para convocar o sonho de 
uma sociedade um pouco mais 
empática, acessível e inclusiva.

Da suposta tortura sofrida por Rodrigo 
Pilha (parte 2)

MARCELO VÁLIO
PóS-DOUTOR EM DIREITO, DOUTOR EM FILOSOFIA 
DO DIREITO, MESTRE EM DIREITO DO TRABALHO E 

ESPECIALISTA EM DIREITO CONSTITUCIONAL

O crime de tortura é regula-
do também no Brasil pela Lei 
9455/97 e a Convenção America-
na sobre Direitos Humanos (Pac-
to de San José de Costa Rica), de 
1969, em seu artigo 5º aponta 
que “ninguém deve ser subme-
tido a torturas, nem a penas ou 
tratos cruéis, desumanos ou de-
gradantes. Toda pessoa privada 
da liberdade deve ser tratada 
com o respeito devido à dignida-
de inerente ao ser humano”.

Tortura é qualquer ato pelo 
qual dores ou sofrimentos agu-
dos, físicos ou mentais são infri-
gidos intencionalmente a uma 
pessoa a fim de obter, dela ou de 
terceira pessoa, informações ou 
confissões; de castigá-la por ato 
que ela ou uma terceira pessoa 
tenha cometido, ou seja suspei-
ta de ter cometido; de intimidar 
ou coagir esta pessoa ou outras 

pessoas; ou por qualquer moti-
vo baseado em discriminação de 
qualquer natureza; quando tais 
dores ou sofrimentos são infligi-
dos por um funcionário público 
ou outra pessoa no exercício de 
funções públicas, por sua insti-
gação, ou com seu consentimen-
to ou aquiescência.

Importante também apon-
tar que a tortura de preso cus-
todiado praticada por policial 
constitui ato de improbidade 
administrativa que atenta contra 
os princípios da administração 
pública.

A tortura praticada por poli-
ciais, além das repercussões nas 
esferas penal, civil e disciplinar, 
configura também ato de impro-
bidade administrativa, porque, 
além de atingir a vítima, alcança 
simultaneamente interesses da 
Administração Pública.

Nesse sentido acertada a po-
sição do presidente da Comissão 
de Direitos Humanos e Mino-
rias da Câmara dos Deputados 
(CDHM), Carlos Veras (PT-PE), 
que pediu, nesta sexta-feira 
(30/4), para que o Ministério Pú-
blico do Distrito Federal e Terri-
tórios (MPDFT) apure supostas 
agressões sofridas pelo ativista 
Rodrigo Pilha, no Centro de De-
tenção Provisória II de Brasília.

Aguardamos atentos ao des-
linde da situação, pois assusta-
dor, indignante, ilegal, cruel e 
desumana a ideia de tortura no 
momento atual.

Se o investigado cometeu um 
crime, que seja punido conforme 
a lei e não conforme aos ditames 
cruéis praticados na ditadura 
através de torturas mortais ou 
incapacitantes.

Almejo também que não este-

jamos no caso de eventual tortu-
ra institucional, que é a praticada 
por motivo político ideológico, 
também usada como instrumen-
to de investigação a serviço do 
aparelho estatal totalitário.

Enfim, o ato de tortura é re-
pugnante e enunciado como 
contra a humanidade pelo Pacto 
Internacional dos Direitos Civis 
e Políticos, pela Convenção Ame-
ricana, pela Convenção contra a 
Tortura e Outros Tratamentos ou 
Penas Cruéis, Desumanos ou De-
gradantes, pela Convenção Inte-
ramericana para Prevenir e Punir 
a Tortura e demais instrumentos 
legais aqui levantados.

Nesse sentido, que os fatos 
sejam apurados e que os envol-
vidos na suposta tortura sejam 
punidos exemplarmente, como 
forma didática junto a socieda-
de.

São tais figurantes os prin-
cipais sopradores do balão da 
Opinião Pública. Esse balão,  
lembre-se, é formado pelos 
inputs - cargas informativas, in-
terpretativas e opinativas - que 
batem no sistema de cognição de 
participantes da vida social. Os 
fatos – notícias, ações, boatos – 
entram em tubas de ressonância, 
sendo uma voltada para o nivela-
mento da compreensão e outra 
para exageros e exacerbação. Ou 
seja, as pessoas tendem a nivelar 
os inputs que lhes chegam pelo 
conhecimento de política, pela 
compreensão sobre o disse-disse 
das ruas. Ou a superdimensionar 

as versões que conhecem, sendo, 
neste caso, canais de propagação 
de exageros. A massa amalgama-
da de pensamentos – de todos 
os tipos e portes - forma o balão 
da Opinião Pública.

Papel de destaque terão as 
lideranças comunitárias. Cada 
comunidade, seja na esfera 
horizontal (bairro, região) ou 
vertical (profissionais liberais, 
gêneros), possui uma liderança, 
alguém de destaque, sendo essas 
referências boas fontes de ex-
pressão e pensamento. Compor-
tam-se como tubas da Opinião 
Pública.

Haverá, portanto, uma ten-

dência maior e é esta que produ-
zirá o discurso eleitoral de 2022. 
As classes médias, sob esse en-
tendimento, darão o tom do ano 
eleitoral. É evidente que as mar-
gens exercem influência, mas 
sua forma de pensar liga-se mais 
à micropolítica, o atendimento 
às demandas do cotidiano, ali-
mento mais barato, transporte 
rápido e barato, eficaz atendi-
mento na saúde sem filas, edu-
cação de qualidade. O nível de 
conscientização segue o fluxo 
das demandas, preenchidas ou 
não. Também tais nichos serão 
influenciados pelo caldeirão que 
ferverá no andar acima.

Referimo-nos, aqui, à conhe-
cida tese sobre o poder de irra-
diação de ideias das classes mé-
dias. A força da pedra jogada no 
meio da lagoa. Formam-se maro-
las que correm até as margens. 
Essas ondas de opinião acabam 
sendo internalizadas pelas mar-
gens carentes, engrossando os 
dutos centrais do pensamento 
da Opinião Pública. São fatores, 
tendências, posicionamentos pe-
riodicamente aferidos por pes-
quisas de opinião.

Em suma, senhores protago-
nistas do teatro político, entrem 
no palco com os olhos e ouvidos 
colados à Opinião Pública.
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Deputado Gil Pereira solicita votação 
urgente do marco legal da GD

Bolsonaro defende liberdade 
e cogita decreto de livre 
circulação

Na sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Montes Claros, reali-
zada na terça-feira (04/05), foram 
aprovados quatro importantes pro-
jetos de Lei do Executivo e do Legis-
lativo que beneficiam a população. 
São os projetos. Projeto de Lei Com-
plementar nº 01/2021 do Executivo 
municipal que altera dispositivos da 
Lei nº 3.175, de 23 de dezembro de 
2003, instituindo nova modalidade 
de indenização ao servidor. Este 
projeto visa propiciar a aquisição 

de uniformes para o desempenho 
das funções públicas, o que permi-
tirá uma maior agilidade no forneci-
mento, bem como a racionalização 
de despesas evitando a aquisição de 
muitas unidades de uniformes em 
tamanhos diversos.

O projeto de Lei Complementar 
nº 25/2021 de autoria do vereador 
Valdecy Contador (CIDADANIA), 
concede título declaratório de utili-
dade pública municipal à Associação 
Comunitária de Moradores do bair-

ro Jardim Palmeiras, que não tem 
sede própria. O objetivo da associa-
ção é oferecer apoio necessário na 
busca de parcerias e recursos com a 
finalidade de efetivar as ações, além 
de promover o desenvolvimento so-
cial e econômico da comunidade e 
buscar benefícios governamentais. 

O projeto de Lei Complementar 
nº 05/2021 de iniciativa do vereador 
Júnior Martins (CIDADANIA), deno-
mina a praça localizada na avenida 
Europa do bairro JK como Arnaldo 

Maravilha, cidadão que teve grande 
importância para a comunidade. E 
também o projeto de Lei Comple-
mentar n° 28/2021 do vereador Só-
ter Magno (PSD), sugerindo que o 
logradouro público, sem nome ofi-
cial, localizado no bairro Belvedere, 
passe a denominar-se oficialmente 
como Parque Paulo de Faria Ribei-
ro, em homenagem e respeito às 
obras e benfeitorias realizadas pelo 
ambientalista que faleceu recente-
mente. 
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Câmara aprova Projetos de Lei por 
unanimidade

A eleição de 22 já está nas ruas

tv Gazeta norte mineira só 
para família

Tu viste pelo menos alguns 
capítulos de uma novelinha de 
mierda, da concorrente, que 
é para maiores com cenas de 
sexo explicito e ensina como fi-
lho garfa os pais e adultério... É 
uma apelação feia e sem senti-
do e fico cá a pensar... Se cada 
cristão verdadeiro tomasse 
consciência, não ligaria na TV 
Plim Plim, por conta das nove-
las que acabam com princípios 
morais... Agora se tu queres 
lazer e cultura e informação 
de verdade ligue na TV Gaze-
ta Norte Mineira e tu podes 
deixar seus filhos assistirem... 
Pois essa TV respeita você e os 
princípios e não tem apelação. 
Aqui é transmitida a novela e 
maior fenômeno dos últimos 
tempos “Os dez mandamen-
tos”, que é xonada e traz uma 
história bíblica para nossos te-
lespectadores. Agora não tem 
desculpa e assista a melhor.

chiclete virou remédio?

Ah não... Agora eu não vou 
te aguentar mais com as caras 
e bocas que tu vive fazendo 
quando esta mascando chicle-
tes... Não dá mesmo... E agora 
os cientistas doidões lá da boa 
terrinha da Rainha andam di-
zendo que chiclete é um ótimo 
remédio para quem operou... 
É só mascar que tudo volta a 
funcionar legalzinho... Mas 
será isso mesmo verdade? Eita, 
povo doidaço do coquinho, 
seu menino... Mas agora, por 
favor... Eu já te contei... Mas 
não vá ficar mascando chicletes 
entortando a boca feito doida 
que tu consegue ficar mais 
desprovida de beleza física do 
que é atualmente... Tá ligada, 
né, mala acabada... O que falta 
para esses cientistas, hein... Eu 
não acredito...

 
cascavel nos bolsos, é?

Você já reparou que todos 
os nossos jovens não têm tido 
nenhum tipo de oportunida-
de em nossa Princesinha do 
Norte... Estou falando no que-
sito esportes? Pois não adian-
ta... Para se praticar esporte 
e ganhar medalhas é preciso 
dedicação exclusiva e muito 
treino... E tem que viver to-
talmente para o esporte... E 
aí tem que ter patrocinador... 
Mas o problema que em nossa 
região as cobras vão morar e 
procriar nos bolsos dos nos-
sos empresários mão de vaca... 
Munhecas de samambaias... E 
aí eles não podem pegar a car-
teira... Nem os cheques... Nem 
mesmo o cartão de crédito... 
Assim fica difícil para nossos 
jovens... Abrem as carteiras, 
meninos pão duros.

 
textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora mesmo é que eu não 
falo mais nadica de nada de coi-
sas sérias... Eu vou me ater so-
mente ao nosso besteirol legal 
de cada dia... E não vou mais 
ficar falando de coisas sérias... 
Também eu preciso oxigenar o 
nosso glorioso coquinho com 
uma tremenda dose de bom 
humor... Um dia um homi-
nho que era tremendamente 
munheca de samambaia gri-
tou para seu filho... Isac pode 
sair... Sara é sua vez... Passou 
alguns minutos... Sapecou 
pode sair... Jacob pode sair... 
E João... Agora é sua vez  saia 
também que já preencheu a 
cota... E ao sair não se esqueça 
de dar descarga... Cruz credo 

que nojo... Como é que tem gen-
te dessa espécie em nosso mun-
dão sem porteira de meu Deus? 
Mas é a vida né mesmo santa... Tu 
também é cagona, né, não?

 
internet sempre faz vítima

Tem mulher que não casa com 
o sapo... Porque não sabe qual 
é o macho... E tem mulher que 
fede... Apesar de ser biitinha... 
Tanto que não consegue falar tete 
a tete com um homem e por isso 
vive procurando na rede mundial 
de computadores... Claro que 
não vai achar coisa que presta... 
Se está disponível na internet é 
porque está bichado e ninguém 
quis... Mas tem mulher que con-
tinua burra... Uma brazuquinha 
passou a namorar um rapaz via 
internet... E ele pediu que ela 
levasse uma caixa de chocolate 
para sua mãe... Ela aceitou... E só 
que dentro dos chocolates tinha 
haxixe... O pozinho do capeta e 
ela foi para o xilindró e levou jun-
tos os seus pais idosos...

 
acessibilidade neca de pitibi-

riba

Eu fico triste com nossos 
empresários que só pensam no 
vil metal com os seus empreen-
dimentos imobiliários e não se 
preocupam em acessibilidade e 
perdem muita merrequinha e pu-
blico... Um dia desses o meu cole-
guinha Valdemar Soares que está 
dodói do joelho e por isso está 
usando temporariamente uma 
muleta de mão marcou uma con-
sulta e ao chegar ao consultório 
tinha uma escada com 20 degraus 
e não tinha elevador... E aí o que 
faz? Nadica de nada... Voltou para 
sua house sem ter consultado... 
Hoje a acessibilidade é uma ne-
cessidade e não um luxo ou coisa 
supérflua... Agora vai virar lei e 
ter punição e isso será muito le-
gal... Afinal tem que ter respeito.

 
eita que agora temos frango 

de proveta

Pois então minha gente mais 
que biita... Têm coisas que são 
muito loucas e não dá para expli-
car... Primeiro o frango fica res-
friado e mata no mundo todo... 
Agora tem frango de proveta? 
Isso mesmo e não sei para que... 
O galo é meio ligeirinho no seu 
ato de bobiça... Mas é seguro e 
fatal... Mas os estudiosos querem 
tirar do galo esse serviço que ele 
faz muito bem há vários centenas 
de anos... Será que o frango de 
proveta é melhor ou tem a carne 
melhorada para quem não quer 
engordar? Eu não sei... Mas posso 
imaginar que até as galinhas es-
tejam chateadas... Pois perderão 
o seu momento de bobiça com o 
amado por causa da loucura dos 
cientistas, né?

 
montei no porco

Pois muito que bem, moçadi-
nha do bem... Nesse momento 
estou indo embora e só volto 
amanhã, se Deus quiser... E para 
te dizer a verdade eu vou é picar 
a mula... Deitar o cabelo... Cair 
no capinado e enfim vou capar 
o gato e, por favor, não vá fazer 
nenhum tipo de peraltagem que 
não estarei por perto para te acu-
dir de jeito maneira nenhuma... 
Então sossegue o seu facho e 
boas e, por favor, lembre-se: “em 
todo trabalho há proveito, mas 
meras palavras só conduzem à 
pobreza”... Para pensar mesmo.

fuso do dia – O mais chato 
político de todos os tempos... O 
insuportável Ciro Gomes que se 
acha ainda se acha a última tuba-
ína do deserto... Xô, coisa ruim... 
Fora!

 
Xonado do dia – O gran-

de médico e figura humana... O 
ex-Edil Dr. Antônio Silveira que 
é gente da melhor qualidade e 
competência e honestidade so-
bram. Sucesso, nobre guerreiro... 
Fui!
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Estamos em maio de 2021, em 
meio a uma pandemia do corona-
vírus que já ceifou mais de 400 mil 
vidas de brasileiros, e o presiden-
te Bolsonaro já está de olho em 
sua reeleição, em 2022, apoiado 
pela direita, com a esquerda en-
gatinhando na possibilidade da 
candidatura de Lula que, nesta se-
mana, já estará em Brasília fazendo 
articulações. Lula busca conquistar 

apoios à esquerda, e no centro, 
até para provar ao próprio PT que 
ainda é um nome viável eleitoral-
mente, especialmente numa pola-
rização com Bolsonaro. 

Em Brasília, o presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco, encantou-
se com o surgimento de seu nome 
como uma alternativa do grupo de 
centro, cogitado pelo presidente 
do PSD, Gilberto Kassab, que, ao 

citar a possibilidade da candida-
tura do senador mineiro, acabou 
atirando o nome dele às feras. 
Como foi apoiado por Bolsonaro 
para à presidência do Senado, a 
família presidencial já o considera 
“ingrato”, colocando-o como alvo 
preferencial de outras e mais pesa-
das críticas. 

Mesmo com os erros políticos 
que possa ter cometido, é preci-

so ficar de olho no governador 
João Doria, que, com certeza, é 
um nome a vencer as prévias do 
PSDB, mesmo com Tasso Jereissa-
ti achando que pode ser o Biden 
brasileiro. A chamada terceira via. 
Evidente, ainda falta mais de um 
ano para a escolha oficial dos can-
didatos e neste tempo, tudo pode 
mudar. Mas dificilmente o quadro 
vai mudar. Quem viver verá.

Em discurso, no Palácio do Pla-
nalto, o presidente Jair Bolsonaro fa-
lou sobre as manifestações ocorridas 
no 1º de maio – Dia do Trabalho – e 
sobre o que chamou de “decretos su-
balternos” – leis estaduais e munici-
pais que restringem a livre circulação 
de pessoas durante a pandemia de 
covid-19. “Nas ruas, já se começa a 
pedir, por parte do governo, que se 
baixe um decreto. Se eu baixar um 
decreto, ele vai ser cumprido. Não 
será contestado por nenhum tribu-
nal”, afirmou Bolsonaro.

O texto seria um instrumen-
to para garantir que o Artigo 5º da 
Constituição seja respeitado por 
estados e municípios, e que seja as-
segurada a liberdade de ir e vir, traba-
lhar e realizar atividades econômicas 
no contexto da pandemia, explicou 
o presidente.

“Queremos a liberdade de fluxo. 
Queremos a liberdade para poder 
trabalhar. Queremos o nosso direito 
de ir e vir. Ninguém pode contestar 
isso”, acrescentou. “O que o povo 
quer de nós é que sigamos o norte 
dado para esse povo, e todo o Arti-
go 5º. Eles querem trabalhar. Isso é 
crime? Querem o direito de ir e vir, 
ir à praia, ver um amigo. Querem o 
direito de ver um pastor, ir à igreja, 
ver seu padre. Que poder é esse dado 
a governadores e prefeitos?”, questio-
nou.

Bolsonaro afirmou ainda que a 

O deputado Gil Pereira solicitou 
ao presidente da Câmara Federal, 
Arthur Lira, votação urgente do mar-
co legal da GD. “Conversei pessoal-
mente com o presidente da Câmara 
Federal, deputado Arthur Lira, que 
se comprometeu a colocar em vo-
tação o Projeto de Lei (PL) 5829/19. 
Sua aprovação é fundamental para o 
país, em especial o Norte de Minas 
Gerais, pois garantirá mais investi-
mentos, geração de empregos locais 

e de qualidade, recursos para os go-
vernos (municipais, estadual e fede-
ral) investirem em saúde, educação 
e saneamento, além da produção 
de energia sustentável e de baixo 
custo”. 

A declaração foi dada pelo depu-
tado Gil Pereira, referindo-se ao mar-
co legal da geração distribuída (GD), 
durante a inauguração da Sala da 
Liderança do PSD, no dia 28/04/21, 
na Câmara Federal, em Brasília, ao 

comunicação, mesmo que negativa, 
tem sido amplamente defendida em 
sua gestão, e que a ampliação do 
acesso digital configura uma forma 
de defender o direito à informação, 
constitucionalmente previsto. Se-
gundo o presidente, a iminência de 
um novo decreto para regulamentar 
o Marco Civil da Internet - aprovado 
em 2014 - também configura instru-
mento de liberdade de comunicação, 
já que define direitos, responsabi-
lidades e punições para o uso das 
redes sociais e de meios de comuni-
cação digitais.

Sobre a comissão parlamentar de 

inquérito (CPI) que investiga ações 
de agentes públicos durante a pande-
mia, Bolsonaro disse que o resultado 
será “excepcional, no final da linha”. 
O presidente afirmou que a CPI de-
monstrará o uso incorreto de verbas 
bilionárias distribuídas pelo governo 
federal a estados e municípios.

O presidente afirmou que foi 
questionado por membros da CPI da 
Pandemia sobre aparições públicas 
durante os finais de semana. “Não 
interessa onde eu estava. Respeito a 
CPI. Estive no meio do povo e tenho 
que dar exemplo. É fácil ficar dentro 
do Palácio do Planalto, tem de tudo 

lá”.
No discurso, Bolsonaro voltou 

a citar o tratamento precoce como 
medida para o combate à pandemia. 
Segundo o presidente, a hidroxiclo-
roquina contribuiu para a diminui-
ção do pico de casos no estado do 
Amazonas, em especial na capital, 
Manaus. Segundo estudos, o medi-
camento não tem eficácia compro-
vada contra a covid-19. Bolsonaro 
afirmou também que a revisão de 
termos contratuais com empresas 
que fornecem vacinas ao Brasil só foi 
possível com a ação do Congresso. 
(Agência Brasil)

lado dos presidentes da Executiva 
Nacional, Gilberto Kassab, da Esta-
dual, Alexandre Silveira, e do líder da 
Maioria, deputado Diego Andrade.

Gil Pereira reuniu-se também 
com Rodrigo Sauaia, Bárbara Rubim 
e Ronaldo Koloszuk, respectivamen-
te presidente-executivo, vice-presi-
dente de GD e presidente do Con-
selho da ABSOLAR, para definir os 
próximos passos para a cobrança e 
o acompanhamento da votação do 
projeto de lei, na Câmara Federal. 
Pioneiro como incentivador do setor 
solar fotovoltaico em MG, que cres-
ceu mais de 70% somente em 2020 
(potência instalada total), Gil Pereira 
explicou que o projeto de lei federal, 
cujo relator é o deputado Lafayette 
de Andrada, também visa consolidar 
regras que possibilitarão a redução 
da conta de luz dos consumidores 
em geral, dos condomínios, comér-
cios, das indústrias e dos produtores 
rurais, onde são instalados painéis 
solares em áreas e telhados. 

“Quanto mais usarmos geração 
distribuída solar fotovoltaica e de 
outras fontes renováveis, menor, por 
exemplo, a necessidade de aciona-
mento de usinas térmicas movidas 
a óleo, poluentes e geradoras de 
energia mais cara. Outro ganho para 
a sociedade é a redução das perdas 
percentuais de energia verificadas 
ao longo das redes convencionais 
de distribuição das concessionárias”, 
explicou Gil Pereira. 

“O objetivo do marco legal da GD 
é assegurar previsibilidade aos cida-
dãos e investidores do setor, preser-
vando-se a segurança jurídica, atrati-
vidade e os incentivos vigentes que 
levaram ao crescente avanço da GD 
e seus benefícios, apesar da crise. Ao 
contrário da proposta da Agência Na-
cional de Energia Elétrica (Aneel) de 
revisão da REN 482/12, que significa 
taxação de 62% sobre o sistema atual 
de compensação da energia injetada 
na rede de distribuição”, argumen-
tou o deputado Gil Pereira. 
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Deputado cobra assistência às 
vítimas da seca no Norte de Minas

Carlos Viana assina ordem 
de serviço para asfaltamento 
em Varzelândia

Deputado do Norte de Minas discute com 
ministro durante audiência na Câmara 

Ministro faz acusações contra governantes 
petistas

GirLeno aLencar

O deputado Carlos Pimenta 
(PDT) cobrou o atendimento às 
vítimas da seca no Norte de Minas, 
em pronunciamento na Assembleia 
Legislativa, na terça-feira, pois se 
queixa que a seca veio mais cedo 
esse ano e que os norte-minei-
ros já estão sendo afetados pelos 
danos causados pela Covid-19 e 
agora com os efeitos da seca. Ele 
entende que os Governos estadual 
e federal precisam definir as ações. 
Na manhã de ontem (5), a tenen-
te-coronel Graciele Rodrigues e o 
diretor-geral do Instituto de Desen-

volvimento do Norte e Nordeste 
de Minas (Idene), Nilson Borges se 
reuniram para definir as ações a se-
rem implantadas, sendo a principal 
o fornecimento de água. No dia 13 
de maio, termina o prazo para os 
municípios preencherem o Formu-
lário de Identificação de Desastres 
(FIDE), que definirá as ações.

No seu discurso, o deputado 
explica que a seca se intensifica-
rá até o mês de outubro, quando 
vários rios e córregos serão corta-
dos por causa da seca e que muita 
gente questiona que o Norte de 
Minas já tem tradição de enfren-
tar a estiagem, que é um fenôme-

no que ocorre todos os anos, mas 
é necessária a ação imediata. Cita 
que o Governo Federal deixa o 
Norte de Minas de pires nas mãos, 
com migalhas. Lembra que a seca 
está matando os animais, pois não 
tem água para matar a sede do 
gado. Ele frisa que esse martírio 
é comum, com a inclemente seca. 
Porém lembra na sua ultima visita 
o governador Romeu Zema anun-
ciou que adotará medidas mais 
estruturantes, que não seja apenas 
caminhões-pipas. Prometeu poços 
e micro e pequenas barragens, pois 
as grandes barragens dependem de 
verba do Governo Federal. 
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O deputado federal do Norte 

de Minas Paulo Guedes e o minis-
tro do Meio Ambiente, Ricardo 
Salles trocaram farpas na tarde 
da última terça-feira (4), durante 
audiência da Comissão de Meio 
Ambiente da Câmara dos Deputa-
dos para discutir o desmatamen-
to. A polêmica teve início quan-
do o ministro discursou citando 
que um dos problemas do meio 
ambiente é a pobreza, reforçan-
do as palavras do ministro da 
Economia, Paulo Guedes. O de-
putado Paulo Guedes o rebateu, 
mostrando que o Norte de Minas 
é a região mais pobre do Estado, 
mas tem a maior área preservada. 
Citou ainda que as comunidades 
tradicionais são as maiores pro-
tetoras do meio ambiente, pois 
sabem a importância desse ato. 
Lamentou que o ministro esteja 
desinformado e que o povo da 
Amazônia é um dos responsáveis 
pela preservação do local.

O ministro Ricardo Sales de 
imediato mostrou que o deputa-
do Paulo Guedes não tinha colo-

cado nenhum centavo para a área 
ambiental e que cada povo tem 
o Paulo Guedes que quer, assim 
como outros deputados que se 
identificam como ambientalistas 
cometerem o mesmo proble-
ma. O deputado Paulo Guedes 
e outros deputados exigiram da 
presidente da sessão que o mi-
nistro respeitasse os deputados. 
Paulo Guedes passou a atacar o 
Governo Bolsonaro, citando que 
nos mandatos de Lula e Dilma o 
orçamento do Ministério do Meio 
Ambiente era mais robusto e hoje 
é só 35% daquela época. Acusou 
ainda o presidente Jair Bolsonaro 
de ter assinado compromisso am-
bientais na Cúpula do Clima, mas 
que faz o contrário.

O ministro do Meio Ambiente, 
Ricardo Salles, rebateu os argu-
mentos de ambientalistas e par-
tidos de oposição de que o Brasil 
se tornou um “pária ambiental” a 
partir do governo Bolsonaro. Sal-
les participou presencialmente 
de audiência conjunta das comis-
sões de Meio Ambiente e de Via-

ção e Transportes da Câmara dos 
Deputados nesta segunda-feira 
(3). O ministro falou de elogios 
internacionais ao anúncio, feito 
na recente cúpula climática pro-
movida pelos Estados Unidos, de 
que o Brasil vai eliminar o des-
matamento ilegal até 2030 e atin-
gir a neutralidade climática em 
2050. Ricardo Salles citou reu-
niões periódicas com o principal 
negociador norte-americano para 
assuntos climáticos, o ex-secretá-
rio de Estado John Kerry.

“O governo brasileiro estabe-
leceu uma boa relação com o go-
verno do presidente Biden, com 
discussões semanais com conte-
údo e técnica, construindo uma 
possibilidade de acordo não só 
para o combate ao desmatamen-
to ilegal, mas também para as 
questões climáticas do planeta”, 
afirmou. O Brasil espera cerca de 
US$ 1 bilhão do pacote de US$ 
20 bilhões que o presidente Joe 
Biden anunciou para ajuda inter-
nacional em temas climáticos. Ri-
cardo Salles lamentou atrasos na 

O senador Carlos Viana a 
prefeita Valquíria Cardoso, e o 
superintendente estadual da Co-
devasf, Marco Antônio Câmara 
trouxeram mais benefícios para 
Varzelândia. Atendendo ao pe-
dido da prefeita e do seu grupo 
político. Eles autorizaram a exe-
cução da obra de pavimentação 
com asfalto quente betuminoso 
(CBUQ) de sete ruas que bene-
ficiarão toda a população. A so-

lenidade aconteceu na tarde de 
segunda-feira, e atende assim 
m sonho que agora é realidade 
tirando da lama e da poeira cer-
ca de dois mil moradores. Serão 
contempladas as ruas Gentil 
Ferreira da Cruz, Inácio Ferreira 
Borges, João José de Oliveira e 
São Francisco, no bairro Estivi-
nha; ruas Malaquias Araújo e Dia-
mantina, no bairro Sapé e ruas 
Montalvânia e Santo André, no 

bairro Bom Jesus.
Todas as ruas que serão as-

faltadas foram visitadas pela 
prefeita Valquíria acompanha-
da do senador Carlos Viana, do 
assessor Samuel Viana e do su-
perintendente da Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales 
do São Francisco e do Parnaíba 
(Codevasf ), Marco Antônio Gra-
ça Câmara (Marcão), além de 
moradores das respectivas ruas, 

secretários e vereadores. Nunca 
um senador tinha visitado e dado 
tanto apoio às ações e obras em 
benefício da população de Varze-
lândia. A vinda do senador Carlos 
Viana evidência o quanto o mu-
nicípio tem se destacado também 
com parcerias na esfera federal. 
Isto é resultado de um trabalho, 
sério, transparente e responsável 
da administração com todos os 
munícipes. (Ga)

regulamentação de instrumentos 
internacionais de financiamento, 
como o mercado de carbono, 
no qual o país já teria acumula-

do crédito de US$ 133 bilhões, 
pelos cálculos do ministro. Ele 
atribuiu a imagem de “pátria am-
biental” ao que chamou ‘detrato-

res públicos’, ‘ambientalistas de 
palanque’ e ‘pseudoacadêmicos’ 
que ‘denigrem’ o país no exte-
rior. (Ga)

Ricardo Salles acusou os go-
vernos do PT pelo atual estágio 
de desmatamento na Amazônia 
e de queda no orçamento do 
Ministério do Meio Ambiente. 
“Nem de longe a maior queda or-
çamentária se deu nesses anos do 
governo Bolsonaro. Nos anos de 
2013 a 2015, quando o PT estava 
na presidência da República, a 
redução no volume do orçamen-
to foi de cerca de R$ 14 bilhões 
para R$ 4 bilhões”, disse Salles. 
O ministro reclamou ainda dos 
R$ 62 milhões de emendas par-
lamentares para o orçamento 
ambiental, o que, segundo ele, é 
um volume 50 vezes menor que 
o das emendas destinadas ao Mi-

nistério de Desenvolvimento Re-
gional e 160 vezes menor que o 
do Ministério da Saúde.

Quanto ao desmatamento na 
Amazônia, o ministro afirmou 
que o atual estágio é reflexo da 
falta de regularização fundiária, 
zoneamento econômico-ecoló-
gico e bioeconomia para viabi-
lizar o sustento de 23 milhões 
de amazônicas e deixá-los me-
nos sujeitos ao que chamou de 
“cooptação para atividades ile-
gais”. “Temos experimentado o 
aumento do desmatamento há 
nove anos. Os partidos de es-
querda viajaram pelo mundo, fo-
ram fazer seminários em Paris e 
encontros do clima em diversos 

lugares do planeta, enquanto a 
população da Amazônia vive no 
pior Índice de Desenvolvimento 
Humano”. Quanto ao combate 
às queimadas, o ministro Ricar-
do Salles informou ter ampliado 
a quantidade de brigadistas, he-
licópteros e aviões de combate 
ao fogo (airtractor), mas admitiu 
que a fiscalização sofreu o im-
pacto da pandemia, com vários 
fiscais afastados por Covid-19 
ou por terem comorbidades. O 
ministro ainda atribuiu a ‘pre-
conceito’ as críticas à ocupação 
de militares em postos-chaves 
no ministério. Também afirmou 
que, ao contrário do que o acu-
sam, não busca flexibilização, 

mas “racionalização” da legisla-
ção ambiental.

Por decisão da presidente da 
Comissão de Meio Ambiente, 
deputada Carla Zambelli (PS-
L-SP), o ministro se limitaria a 
responder sobre temas previstos 
no requerimento da audiência 
pública. No entanto, vários de-
putados questionaram Ricardo 
Salles sobre a notícia-crime que 
o acusa de organização crimi-
nosa, advocacia administrativa e 
obstrução de fiscalização no âm-
bito da Operação Handroanthus, 
da Polícia Federal, responsável 
pela apreensão de 213 mil m³ de 
madeira ilegal entre Amazonas 
e Pará, no fim do ano passado. 

A denúncia partiu do ex-supe-
rintendente da Polícia Federal 
e deve ser investigada pela Pro-
curadoria-Geral da República 
por decisão da ministra Carmen 
Lúcia, do Supremo Tribunal Fe-
deral.

O ministro não comentou o 
assunto e chegou a discutir com 
a deputada Vivi Reis (Psol-PA), 
acusando-a de fazer insinuações 
falsas sobre ele. “O regimento 
me garante o direito de fala e eu 
não agi de forma desrespeitosa 
com ninguém. Falei apenas a 
verdade de que ele vai frequen-
temente ao Pará”, respondeu à 
comissão a deputada. O líder da 
Oposição, deputado Alessandro 

Molon (PSB-RJ), informou já ter 
cerca de 100 assinaturas para a 
instalação de uma CPI na Câmara 
a fim de investigar supostos cri-
mes e irregularidades da gestão 
de Ricardo Salles, inclusive a su-
posta ‘pedalada climática’, com 
manobras em torno das metas 
de redução dos gases do efeito 
estufa (NDC).

Joenia Wapichana (Rede-RR) 
se queixou do aumento da pre-
sença de garimpeiros em terras 
indígenas e da perseguição a 
lideranças, como a coordenado-
ra da Articulação dos Povos In-
dígenas do Brasil (Apib), Sonia 
Guajajara, e o líder indígena de 
Rondônia Almir Suruí. (Ga)

A assinatura da ordem de serviço
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A filiação na Associação dos Municípios da Área Mineira da Sudene 

5

Posto de atendimento virtual da RF 
será inaugurado em Espinosa

Crea-MG e AMM lançam cartilha para 
apoio a prefeituras

Francisco Sá pede apoio da Amams para 
fomentar economia

Filiação de Nova Porteirinha 
é recebida pelo Cimams

GirLeno aLencar

A Delegacia da Receita Federal, a Asso-
ciação dos Municípios da área Minei-
ra da Sudene (Amams) e a Prefeitura 
de Espinosa  inauguram hoje (6), às 8 
horas, o Posto de Atendimento Virtual 
de Espinosa, instalado desde o dia 20 
de dezembro do ano passado na Sala 
do Empreendedor. A solenidade será 
presidida pelo prefeito Milton Barbo-
sa. Esse PAV é o primeiro do Norte 
de Minas, de um projeto de 10 que 
a Amams e a Receita Federal preten-
dem instalar. O presidente da Amams, 
José Nilson Bispo de Sá, prefeito de 
Padre Carvalho, enfatiza a visão em-
preendedora do prefeito Milton Bar-
bosa, que provocado pela Amams e 
Receita Federal, em menos de dois 

meses viabilizou o empreendimento.
A meta da Amams é estimular todos 
os municípios a implantarem o PAV, 
pois, a única exigência é da Prefeitura 
fornecer uma sala, dois servidores e 
instalar os computadores. Com o PAV 
a população de Espinosa resolverá 
todas suas demandas com a Recei-
ta Federal no local, sem precisar se 
deslocar até Montes Claros, desde a 
regularização do CPF e CNPJ. O mu-
nicípio interessado em sediar um PAV 
tem apenas de indicar dois servidores 
municipais, que serão capacitados 
pela Receita Federal e ainda uma 
sala com um computador e internet. 
Toda demanda apresentada por cada 
cidadão é escaneada e encaminhada 
à Delegacia da Receita Federal em 
Montes Claros, pela via remota, onde 

o assunto é analisado e a resposta en-
caminhada ao demandador.
O presidente da Amams, José Nilson 
Bispo de Sá agradece ao delegado 
da Receita Federal Filipe Araújo por 
esta parceria com os municípios e 
especificamente com a Amams, pois 
lembra que o Norte de Minas tem 
uma peculiaridade: a grande exten-
são dos municípios e a consequente 
dificuldade de deslocamento da po-
pulação. Por isso, quando se cria um 
núcleo municipal em cada cidade, 
ajuda a população e elimina a buro-
cracia além de dar maior agilidade. 
“A Amams cumpre o seu papel, de 
ajudar as Prefeituras e ainda atender 
a demanda dos moradores. Isso é fru-
to do dinamismo do delegado Filipe 
Araújo”, explica o presidente.

O Conselho Regional de Enge-
nharia e Agronomia de Minas 
Gerais (Crea-MG) e a Associação 
Mineira de Munícipios (AMM) 
lançam, hoje (6), às 13h30, na 
plataforma Lifesize, a cartilha 
‘Ideias e soluções para os muni-
cípios - Contribuições da enge-
nharia, da agronomia e das geo-
ciências’. A iniciativa tem como 
objetivo auxiliar prefeituras e câ-
maras municipais a superar desa-

fios relacionados à área técnica, 
proporcionando, assim, seguran-
ça, equilíbrio ambiental, cumpri-
mento da legalidade e acima de 
tudo bem-estar humano e social.
A publicação, além de contem-
plar o conjunto de ações voltadas 
para os municípios com ideias 
objetivas sobre desenvolvimen-
to, também mostra como essa 
parceria entre Crea-MG e as ad-
ministrações municipais pode se 

tornar benéficas para todos. Os 
temas abordados no documen-
to estão agrupados em torno de 
seis eixos: meio ambiente, urba-
nicidade, impacto das chuvas, 
alimentos, rodovias e valorização 
das profissões.
O presidente do Crea-MG, enge-
nheiro civil Lúcio Borges, acre-
dita que por meio da cartilha e 
da celebração de convênios de 
mútua cooperação, o Conselho 

poderá contribuir para a discus-
são das políticas públicas seto-
riais do município. “O Conselho 
dá mais um passo em direção ao 
estreitamento das relações com 
prefeituras, câmaras municipais 
e suas entidades representativas. 
Esse caminho, que é de mão du-
pla, levará, com certeza, a uma 
maior inserção da engenharia, da 
agronomia e das geociências na 
vida cotidiana dos municípios”, 

ressalta Lúcio.
Já o presidente da AMM, Julvan 
Lacerda, ressalta que o desen-
volvimento de um município se 
reflete nas boas políticas públi-
cas construídas por meio do en-
volvimento de diferentes fatores 
técnicos. “Com a parceria estabe-
lecida com o Crea-MG, vimos a 
oportunidade de oferecer a quali-
ficação da gestão municipal, com 
a participação de profissionais da 

engenharia, da agronomia e das 
geociências, para garantirmos 
projetos de qualidade, contem-
plando todos os ciclos da execu-
ção, do planejamento à finaliza-
ção”, pontua Julvan.
O documento aborda, também, a 
importância da participação de-
mocrática e do planejamento es-
tratégico, além de trazer um deta-
lhamento das fontes de recursos 
para os municípios.

O prefeito de Francisco Sá, Mário Os-
valdo Cassanta, oficializou a filiação 
do município à Associação dos Mu-
nicípios da Área Mineira da Sudene 
(Amams), na tarde de terça-feira (4). 
O ato de assinatura aconteceu no ga-
binete do presidente José Nilson de 
Sá, “Nilsinho”, quando pediu ajuda 
para fomentar o desenvolvimento 
econômico em seu município. Ele se 
reuniu com o presidente da Amams, 
quando discutiram a importância 
de fomentar o municipalismo, para 
enfrentarem os impactos causados 
pela pandemia coronavírus.
O presidente José Nilson explica 
que o retorno de Francisco Sá re-
presenta grande importância para a 
associação, pois fortalece ainda mais 
o movimento municipalista. “O pre-

feito Mário Osvaldo é uma grande 
liderança entre os prefeitos e prefei-
tas do Norte Minas e vem se juntar 
à maior associação de municípios 
do interior do Estado. Além disso, 
ele é um gestor público experiente 
que conhece as demandas da nossa 
região”, avaliou José Nilson Bispo 
de Sá.
Com uma atividade forte na agro-
pecuária, sendo um dos maiores 
produtores de leite do Norte de Mi-
nas, Francisco Sá foi a um passado 
recente, o maior produtor de alho 
de Minas Gerais. Segundo o prefei-
to, este título deve voltar com um 
movimento já iniciado, para isso, o 
superintendente do Departamento 
de Desenvolvimento Econômico 
da Amams, Walter Abreu, ofereceu 

apoio e um estudo detalhado sobre 
investimentos e incentivos aos pro-
dutores para que eles voltem a acre-
ditar no cultivo do produto.
Dentre as demandas avaliadas 
pelo prefeito Mário Osvaldo e pela 
Amams ainda foi discutido a pro-
posta de reativação do Centro de 
Distribuição Zema, que se encon-
tra desativado ao lado da BR-251 e 
que pode ser explorado por outros 
investidores, a construção do trevo 
251-122, um centro de logística in-
tegrada e indústrias; viabilização do 
projeto que visa a criação do Distri-
to Industrial na área do Paulão e a 
criação de um projeto de desenvolvi-
mento rural e geração de empregos 
no campo, além da duplicação da 
BR-251.

Nova Porteirinha é mais um municí-
pio da microrregião da Serra Geral 
que passa a integrar o quadro de fi-
liados do Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário da Área Mineira da 
Sudene (Cimams). A formalização 
de adesão foi feita quando a prefeita 
Regina Antônia de Souza Freitas assi-
nou a filiação do seu município.
Nova Porteirinha foi emancipado no 
dia 21 de dezembro, de 1995, e de 
acordo com último censo do IBGE, 
possui uma população estimada de 
7.398 habitantes e está localizado na 
microrregião da Serra Geral, distante 
135 km de Montes Claros, e 558 km 
da capital Belo Horizonte.
O Cimams vai se consolidando a 
cada dia com novas adesões, com 
municípios oriundos de todas as mi-
crorregiões do Norte de Minas e do 
Vale do Jequitinhonha.
O presidente Valmir Morais de Sá, 
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A publicação tem como objetivo auxiliar os municípios a superar desafios relacionados às áreas 
da engenharia, da agronomia e das geociências

prefeito de Patis, disse que a trans-
parência e a qualidade dos serviços 
ofertados pelo Consórcio têm sido 
replicados pelos prefeitos não só das 
duas regiões da sua área de atuação, 
mas de outras do Estado.
“O Cimams conta atualmente com 
mais de 50 serviços que vão de en-
contro aos gestores públicos. Nos-
so Departamento de Licitação está 
sempre atento com as demandas 
apresentadas pelos nossos consor-

ciados, sempre atuando com lisura 
e buscando sempre os menores 
preços. A nosso objetivo se mantém 
em consolidar o Consórcio e trans-
formando-o em referência estadual e 
nacional, a partir de iniciativas políti-
cas, técnicas e de serviços que visem 
a excelência na gestão e à qualidade 
de vida da nossa população”, desta-
cou o presidente do Cimams, Valmir 
Morais. (ARTHUR JÚNIOR – Colabo-
rador)
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‘Partilha que vale’ discute educação 
depois da pandemia

Grupo de Estudos e Pesquisa lança o 
projeto ‘GPEG convida’

Instituição discute com o senador Carlos Viana mais recursos para a obra

Unimontes implanta Centro de 
Geotecnologia em Janaúba
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O Grupo de Estudos e Pesqui-
sa Gênero e Violência (GPEG), da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros, lança neste mês o projeto 
‘GPEG ConVida’, com o objetivo 
de discutir uma série de temáti-
cas sobre as relações de gênero e 
a História. A primeira sessão será 
nesta hoje, às 19h, sob o tema 
‘Poderosas Rainhas Africanas’. A 
convidada é a professora douto-
ra Mariana Bracks Fonseca. Ela é 
docente em História da África, na 
Universidade Federal de Sergipe 
(UFS), e atualmente está como a 

GirLeno aLencar

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) está 
implantando o Centro de Pesquisa 
em Geotecnologia Aplicada ao Se-
miárido (CEPGEO) no campus em 
Janaúba. O laboratório de geopro-
cessamento permitirá o desenvol-
vimento de uma série de estudos 
pela comunidade acadêmica e a 
prestação de serviços aos produto-
res rurais da região. A liberação de 
mais recursos para agilizar as obras 
do laboratório durante visita do 
senador Carlos Viana (PSD-MG) ao 
município.

A construção do laboratório foi 
iniciada com recursos da ordem de 
R$ 250 mil, inseridos no Orçamen-
to da União (Ministério da Econo-
mia) pelo senador Carlos Viana, e 
contempla a primeira etapa do em-
preendimento com área construída 
de 120,22 metros quadrados. Já fo-
ram executados cerca de 40% dos 
serviços.

Nesta visita mais recente ao Nor-
te de Minas. Carlos Viana participou 
de uma reunião com uma comissão 
da Unimontes liderada pelo reitor 
Antonio Alvimar Souza; e que con-
tou com as presenças do deputado 
estadual Arlen Santiago (PTB), e do 
prefeito de Janaúba, José Aparecido 

Mendes Santos, entre outras autori-
dades e convidados. O encontro foi 
realizado no Hotel Gorutuba Park.

Além do reitor, a comissão da 
Unimontes tem como integrantes 
os pró-reitores de Planejamen-
to Gestão e Finanças (professor 
Aloysio Afonso Rocha Vieira) e de 
Pesquisa (professora Clarice Diniz 
Alvarenga Corsato), além dos pro-
fessores Willer Fagundes de Oli-
veira (coordenador do projeto do 
CEPGEO), Gevaldo Barbosa de Oli-
veira (coordenador do Campus de 
Janaúba) e Mauro Koji Kobayashi 
(chefe do Departamento de Ciên-
cias Agrárias). O assessor de Gestão 
Estratégica e Inovação, Otávio Bra-
ga Lima, também esteve presente.

continuidade - Na oportu-
nidade, a Unimontes formalizou a 
apresentação do pleito ao senador 
Carlos Viana para que possa desen-
volver ações que garantam, a libera-
ção de mais recursos no valor de R$ 
250 mil, montante necessário para 
o término do laboratório (segunda 
etapa). O custo total está estimado 
em R$ 500 mil. O professor Willer 
Fagundes de Oliveira fez uma apre-
sentação do projeto e destacou que 
o novo aporte financeiro será apli-
cado na estrutura mobiliária, rede 
de computadores e equipamentos 

de topografia.
Ao assegurar os esforços pes-

soais para viabilizar a verba ne-
cessária à conclusão do centro de 
pesquisas, o senador Carlos Viana 
ressaltou a importância do apoio 
às instituições de ensino e de pes-
quisa. “Quando você ajuda a uma 
universidade na construção de um 
laboratório deste porte, você está 
gerando riqueza. Eu tenho muito 
carinho por esta área”, enfatizou o 
senador.

“Manifesto a minha admiração 
pelo trabalho dos profissionais do 
ensino público. A melhor forma de 
distribuir riquezas e diminuir desi-
gualdades chama-se ensinar, fazer 
com que a pessoa possa adquirir 
e gerar conhecimento”, afirmou 
Viana, que integra a Comissão de 
Educação do Senado.

LaBoratorio - De acordo 
com o professor Willer Fagundes, 
o laboratório do Centro de Pes-
quisa em Geotecnologia Aplicada 
ao Semiárido será de fundamental 
importância para a capacitação dos 
acadêmicos dos cursos de gradua-
ção em Agronomia e Zootecnia e 
dos Programas de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal no Semiárido 
(Mestrado e Doutorado) e Zoo-
tecnia (PPGZ), que a Unimontes 

O Grupo de Estudos e Prá-
ticas Pedagógicas (GEPPE) do 
Instituto Federal do Norte de 
Minas Gerais (IFNMG) lançou na 
segunda-feira, o blog “Partilha 
que vale” para reunir análises e 
reflexões do Grupo e de demais 
servidores sobre o fenômeno 
educacional a partir das mudan-
ças nas relações de sociabilida-
de decorrentes da pandemia da 
Covid-19. Servidores de todo o 
Instituto estão convidados para 
enviar suas ‘partilhas’ de vivên-
cias, experiências e inquietações 
pedagógicas. O blog, que pode 
ser acessado no link partilha-
quevale.ifnmg.edu.br, já conta 
com textos de professores de 
diferentes campi do Instituto e 
semanalmente terá novas refle-
xões.

Além dos textos, conta tam-
bém com a seção ‘Eventos’, 
onde são disponibilizadas in-

formações sobre eventos rela-
cionados às temáticas do Grupo 
de Estudos; ‘Partilhas’, que é 
aberto para publicação de vivên-
cias pedagógicas no desenvolvi-
mento de conteúdos durante as 
Atividades Pedagógicas Não Pre-
senciais (ANPs); e ‘Momentos de 
Formação’, com links para revis-
tas eletrônicas e palestras para 
enriquecer os aprendizados.

O blog é ilustrado por uma 
produção do artista e professor 
de artes do IFNMG - Campus 
Araçuaí, professor Ernani Cala-
zans, de um sol sobre a monta-
nha e um rio onde navegam pes-
cadores e lavadeiras, dialogando 
com a ideia dos ‘Vales’, suben-
tendida no título do Blog. Como 
destaca o pró-reitor do ensino 
do IFNMG, professor Ricardo 
Cardozo, o nome traz propo-
sitalmente esse duplo sentido: 
“primeiro, porque partilhar vale 

a pena, a partilha numa perspec-
tiva de criação de uma rede de 
solidariedade pedagógica, onde 
possamos ter intercâmbio de 
formações, informações e expe-
riências de práticas pedagógicas 
inovadoras; e além disso pensa-
mos nos nossos diversos Vales 
- do Jequitinhonha, do Mucuri, 
do São Francisco, do Urucuia 
- que banham a nossa área de 
abrangência”, destaca Cardozo.

A carta de apresentação do 
espaço, que é a primeira pos-
tagem, do blog, reforça que “o 
propósito não é apenas com-
partilhar conhecimentos para o 
aprimoramento da prática edu-
cacional, mas, sobretudo, reco-
nhecer o protagonismo de todos 
os servidores envolvidos no pro-
cesso de ensino e aprendizagem 
da nossa instituição como, tam-
bém, agentes produtores de co-
nhecimento”, ressalta. (Ga)

ministra naquele campus. Também 
servirá para sediar as atividades do 
curso de graduação de Engenharia 
Florestal (ainda a ser implantado).

Ele salienta que o espaço cien-
tífico atenderá à classe produtora 
regional. “Será possível capacitar 
os produtores rurais, por meio dos 
projetos de extensão, com treina-
mento aplicado em aquisição de 
dados espaciais e processamento 
digital de imagens de satélites e 
drones e trabalhos relacionados à 
regularização fundiárias, entre ou-
tras ações”, assegura.

Além disso, destaca Fagundes, 
toda a estrutura do laboratório, in-
cluindo instrumentos, acessórios e 
softwares, poderá ser utilizada em 
projetos de pesquisa e de extensão 
dos professores do Departamento 
de Ciências Agrárias da Unimontes. 
Ele lembra que o projeto de im-
plantação do laboratório tem como 
parceiros o Sindicato Rural de Ja-
naúba, a Associação dos Fruticulto-
res do Norte de Minas (Abanorte), 
a Prefeitura Municipal de Janaúba 
e a Associação dos Engenheiros 
Agrônomos do Norte de Minas 

(Agro-NM).
A relevância do Centro de Pes-

quisa também é enaltecida pelo 
coordenador do Campus Janaúba, 
professor Gevaldo Barbosa de Oli-
veira. “Para o campus, o investi-
mento é de suma importância, uma 
vez que teremos mais um Labora-
tório onde poderemos oferecer a 
melhor formação para os alunos 
e melhores condições de trabalho 
para os professores. Além disso, 
poderemos prestar serviços para 
toda comunidade atendida pela 
Unimontes”, avalia.

coordenadora regional da Rede 
Brasileira de Saberes Descolo-
niais. A transmissão será pelo Ca-
nal YouTube. Haverá certificado 
para os participantes.

Doutora e mestre em História 
Social pela USP, a professora Ma-
riana Bracks abordará o tema “Po-
derosas Rainhas Africanas”. É refe-
rência nacional em estudos sobre 
a atuação política e militar na 
articulação da resistência à ocu-
pação portuguesa na Era Moder-
na. “A convidada pesquisa sobre 
as relações de gênero e histórias 
de mulheres poderosas que assu-
miram o controle de estados na 
África”, destaca a coordenação do 
GPEG. Em breve, ela promoverá 
o lançamento do livro ‘Poderosas 
Rainhas Africanas’ – a história de 
mulheres protagonistas da Histó-
ria da África e suas posições de po-

der refletindo sobre os lugares do 
feminino em longa duração. Ao 
final dos trabalhos, as perguntas 
serão livres entre os participantes 
e a convidada.

peSquiSa – A pesquisadora 
da UFS coordena a pesquisa virtu-
al “Quantas rainhas africanas você 
conhece?”, uma enquete relacio-
nada ao seu livro que faz um con-
vite: ajude o mundo a conhecer a 
força e o poder das mulheres afri-
canas. A obra conta a história de 
30 mulheres que ocuparam posi-
ções de poder na África, discutin-
do conceitos como: “matriarcado, 
unidade matricêntrica e matripo-
tência”. São cerca de 20 artistas 
convidados do Brasil, Camarões e 
Angola, que ilustram o livro. O va-
lor arrecadado na campanha aju-
dará no financiamento das artes 

e dos livros que serão doados aos 
terreiros de matrizes africanas, co-
munidades quilombolas e indíge-
nas e bibliotecas comunitárias do 
Brasil. O link da campanha é este: 
https://benfeitoria.com/podero-
sasrainhasafricanas2021.

O GPEG/Unimontes foi institu-
cionalizado pela Universidade em 
2006, e está vinculado ao Progra-
ma de Pós-graduação em História 
(PPGH/Unimontes). Dentre os 
principais objetivos está o fomen-
to ao debate acadêmico, como in-
centivo à produção de pesquisas e 
estudos sobre gênero, história das 
mulheres, feminismos e violência 
de gênero. Outro diferencial está 
no apoio e consultoria aos orga-
nismos públicos e entidades da 
área de abrangência da Unimon-
tes em projetos e políticas para as 
mulheres. (Ga)
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Santa Casa faz parceria com São 
Romão e Bocaiuva

Norte de Minas será modelo em defesa de 
povos tradicionais e de catadores

TERMOS DE COOPERAÇÃO TÉCNICA 

7RegiOnal

DIVULGAÇÃO

GirLeno aLencar

A Santa Casa de Montes Cla-
ros propôs à Prefeitura de São 
Romão uma parceria para me-
lhor atendimento aos pacientes 
do município, em prestação de 
serviços a serem feitos através 
do Consórcio Intermunicipal de 
Saúde. O superintendente Maurí-
cio Sérgio Souza e Silva se reuniu 
com o prefeito Marcelo Meireles, 
de São Romão, que é presidente 
do Consórcio Intermunicipal da 
Rede de Urgência (Cisrun Macro 
Norte), coordenador do SAMU 
quando mostrou essa opção de 

parceria. O mesmo serviço estará 
sendo negociado e deve aconte-
cer na terça-feira em São Fran-
cisco e no dia seguinte com Bo-
caiuva. Ainda na reunião, a Santa 
Casa discutiu com o presidente 
do Cisrun, o funcionamento da 
Central de Regulação, que faz o 
encaminhamento dos pacientes 
a serem internados em leitos do 
SUS.

No município de São Francis-
co o prefeito Paulo Miguel quer 
propor uma parceria entre a San-
ta Casa e o Hospital da cidade, 
visando assegurar o atendimento 
de especialidades médicas para 

os moradores. As articulações 
começarão na terça-feira, nos 
moldes do que ocorreu em Por-
teirinha, Salinas e outras cidades 
do Norte de Minas. A Santa Casa 
tentou uma parceria nos mesmos 
moldes com o Hospital Nossa 
Senhora de Santana, de Brasília 
de Minas, mas as conversas não 
seguiram adiante. São Francisco 
é pólo microrregional de saúde.

O superintendente da Santa 
Casa, Maurício Souza e o 
prefeito de São Romão, 

Marcelo Meireles 

O Norte de Minas será modelo 
para o Termo de Cooperação Técni-
ca em defesa dos povos e comuni-
dades tradicionais e dos catadores 
de materiais recicláveis que o Mi-
nistério Público de Minas Gerais e 
o Governo de Minas assinaram. Até 
o dia 20 deste mês, os promotores 
de Justiça devem indicar os municí-
pios, as organizações de catadores 
e os povos e comunidades a serem 
atendidos no Estado.

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio da Pro-
curadoria-Geral de Justiça, firmou 
com o Governo de Minas Gerais 
dois Termos de Cooperação Técnica 
(TCT), com abrangência estadual. 

Um dos termos visa à efetivação dos 
direitos fundamentais dos catado-
res de materiais recicláveis. O outro 
visa desenvolver ações articuladas 
para a efetivação dos direitos fun-
damentais de povos e comunidades 
tradicionais. Os TCTs estabelecem 
prazos para o MPMG e o Governo 
de Minas indicarem os nomes de 
seus respectivos representantes de-
signados para atuar e acompanhar 
o planejamento, a elaboração e a 
execução das medidas estabeleci-
das visando o efetivo cumprimento 
dos acordos.

O procurador-geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior; a secretária es-
tadual de Desenvolvimento Social 

(Sedese), Elizabeth Jucá e o coor-
denador de Inclusão e Mobilização 
Social (Cimos), Mello Jacometti e; 
promotor de Justiça Paulo César 
Vicente de Lima, assinaram os dois 
documentos. Paulo César explicou 
ao GAZETA que pretende usar o 
modelo de reciclagem em Montes 
Claros e ainda da comunidade qui-
lombola Alegre, em São João das 
Missões, que foi reconhecida como 
quilombola. O TCT em defesa dos 
catadores de materiais recicláveis 
foi assinado, também, pela secre-
tária estadual de Desenvolvimento 
Sustentável (Semad), Marília Car-
valho de Melo; e pelo coordenador 
do Centro de Apoio Operacional 

das Promotorias de Defesa do Meio 
Ambiente (Caoma), promotor de 
Justiça Carlos Eduardo Ferreira 
Pinto.

As Promotorias de Justiça em 
todo o estado têm até o dia 20 des-
te mês para indicar, pelo e-mail ci-
mos@mpmg.mp.br, os nomes dos 
municípios e das organizações de 
catadores, e também das comuni-
dades a serem atendidas, por meio 
dos TCTs, para que tenham início 
os respectivos planejamentos e o 
eventual apoio da Cimos durante 
este ano. TCT em Defesa dos Direi-
tos dos Catadores de Materiais Reci-
cláveis - O TCT nº 21/2021, firmado 
no dia 22 de abril, estabelece medi-

das de implementação da coleta se-
letiva, com inclusão dos catadores 
no processo, além da criação de ou-
tros projetos sociais, principalmen-
te em articulação com os Fóruns 
Municipais Lixo e Cidadania.

O objetivo, segundo o docu-
mento, é propiciar as condições 
necessárias para implementação 
das ações de mobilização, articula-
ção e integração de esforços entre 
a sociedade civil, iniciativa privada, 
instituições e órgãos públicos.

tct em Defesa dos Direitos dos 
Povos e Comunidades Tradicio-
nais – No TCT nº 15/2021, firmado 
no dia 26 de fevereiro, o MPMG e 

o Governo de Minas assumem o 
compromisso de atuar de maneira 
articulada e em parceria para a pro-
moção dos direitos civis, políticos, 
econômicos, sociais, culturais e am-
bientais desses grupos.

Aqui, a proposta é a construção 
de redes de enfrentamento a situ-
ações de extrema vulnerabilidade 
que acaso as comunidades tradi-
cionais estiverem enfrentando, por 
meio da articulação com a comuni-
dade indicada, dos órgãos compe-
tentes e de demais atores sociais 
interessados, buscando a efetivação 
do direito e da melhoria da quali-
dade de vida nessas comunidades. 
(Ga)
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Homem se passa por 
prestador de serviço e comete 
assassinato, na zona rural

Bombeiros capturam jiboia de 
2,5 metros, em cima de árvore, 
em Januária

PM apreende cocaína 
escondida em cima de 
árvore e mulher é presa

8 SeguRança pública

Quatro homens são detidos com armas 
de fogo, munições e drogas

Porco-espinho é capturado no 
Bairro José Correia Machado

Em Montes Claros, os 
bombeiros capturaram um 
ouriço-cacheiro, popularmente 
conhecido como porco-
espinho. A ocorrência foi na 
noite da última terça-feira (4), 
e o animal foi encontrado por 
moradores andando em uma 
rua do Bairro José Correa 
Machado. Eles fizeram o 
acionamento e monitoram até a 
chegada dos bombeiros.

O porco-espinho era adulto 
e estava sem ferimentos. Ele 
foi solto em uma área de mata 
distante do perímetro urbano. 
O ouriço-cacheiro tem o dorso 
coberto de espinhos longos, de 
cor acastanhada e com bandas 

Na última terça-feira (4), um 
homem, de 33 anos, foi morto a 
tiros na Comunidade de Rio Verde, 
em Matias Cardoso. Segundo a 
Polícia Militar, o suspeito entrou 
na casa da vítima para oferecer um 
suposto serviço e cometeu o crime. 
Ele ainda não foi identificado e a 
polícia faz rastreamento. A esposa 
da vítima contou à PM que o homem 

chegou no imóvel oferecendo 
para colocar um forro de PVC. A 
família fazia uma obra nos fundos 
da casa e a vítima disse que não 
tinha condições financeiras para 
comprar o forro. Ainda segundo 
relato da testemunha, o suspeito 
pediu para ver a obra e, ao entrar 
no local, sacou uma arma e atirou 
três vezes contra José Vicente Dias 

Bernardo.
Depois do crime, o homem 

fugiu em uma motocicleta por 
uma estrada onde possui diversos 
entroncamentos, os quais dão 
acesso às cidades de Matias 
Cardoso, Manga e ao estado 
da Bahia. Populares disseram à 
polícia que o homem estava na 
comunidade desde segunda-feira, 

buscando informações sobre 
a vítima. José Vicente morreu 
no local e a perícia constatou 
ferimentos no ouvido e no rosto. 
O corpo foi levado para o Instituto 
Médico Legal de Janaúba.

A PM informou que os familiares 
contaram que ele tinha desavenças 
e já sofreu três tentativas de 
homicídio há cinco anos.

Na última quarta-feira (5), 
quatro homens foram detidos, 
com drogas, R$221, munições, 
um revólver e uma arma de 
fabricação artesanal, na cidade 
Bocaiuva. Um deles tinha 
sido alvo de uma tentativa de 
homicídio, há poucas horas. “A 
Polícia Militar, na última noite, 
recebeu informações de que 
teriam ocorrido disparos de arma 
de fogo no bairro Pernambuco. 
Verificamos que uma cidadã 
foi atingida no braço”, explica 
o capitão Michael Stephan. A 
vítima, de 18 anos, foi levada ao 

hospital e passa bem.
De acordo com o comandante 

da 210ª Cia PM, os policiais 
identificaram que os tiros tinham 
como alvo um adolescente, 
de 15 anos, e que a motivação 
estava ligada com o tráfico de 
drogas. O menor foi um dos 
quatro detidos. Enquanto faziam 
buscas, os militares tiveram 
informações de que um grupo 
estaria se preparando para fazer 
uma retaliação aos disparos. Os 
levantamentos davam conta ainda 
de que eles estariam preparando 
drogas para a venda. Os quatro 

jovens foram encontrados em um 
mesmo lugar.

De acordo com a PM, o 
menor de 15 anos estava com 
uma bolsa onde uma das armas 
foi encontrada. Os outros 
envolvidos têm 14 e 26 anos. Eles 
foram levados para a delegacia. 
“Todos os esses cidadãos têm 
passagens por diversos crimes, 
como assalto, roubo, tentativa de 
homicídio e homicídio”, finaliza 
o capitão Michael Stephan. A 
polícia ainda tenta localizar 
os autores dos disparos que 
atingiram a mulher.
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No Bairro Vila Margarete – na 
cidade Januária – uma jiboia de 
2,5 metros foi capturada pelos 
bombeiros em cima de uma 
árvore. A serpente estava enrolada 
em um dos galhos e deu bastante 
trabalho para os militares. O 
sargento Eurigo Antunes de Souza 
explica: “quando tentamos puxá-

la com um gancho e um pegador, 
ela se enrolou ainda mais na 
árvore. Não foi possível fazer a 
captura com esses equipamentos, 
então, seguramos com as mãos e 
fomos desvencilhando do galho”.

Três militares atuaram na 
ocorrência e dois subiram na 
árvore, que tinha cerca de oito 

metros de altura. Eles usavam 
equipamentos de proteção 
individual. O sargento explica 
que tem uma área de mata nas 
proximidades e a cobra deve 
ter vindo do local. Ela foi vista 
subindo na árvore por crianças 
que estavam brincando na rua. A 
jiboia foi resgatada sem ferimentos 

e devolvida ao habitat natural. A 
espécie pode atingir três metros 
de comprimento e pesar até 15 
quilos. Segundo especialistas, a 
jiboia não é venenosa, mas oferece 
risco de contaminação por causa 
das bactérias que se acumulam 
na boca já que ela se alimenta de 
pequenos mamíferos.

Na noite da última terça-
feira (4), a polícia prendeu uma 
mulher, de 27 anos, suspeita 
de envolvimento com o tráfico 
de drogas em Montes Claros. A 
abordagem foi no Bairro Vera 
Cruz depois que a PM recebeu 
denúncias de que a mulher 
escondia drogas em cima de uma 
árvore. Os militares fizeram buscas 
no local e aprenderam cinco pinos 
de cocaína. No bolso dela, foi 
encontrado outro pino da droga.

Em seguida, os policiais se 
deslocaram até a casa da suspeita 

onde foram apreendidos mais 
45 pinos de cocaína, 14 tabletes 
de maconha e cinco buchas 

da mesma droga. A mulher foi 
conduzida à delegacia, juntamente 
com o material.

escuras nas extremidades. Esses 
espinhos se destacam facilmente 
do corpo e são sua defesa. Quando 
algum animal tenta atacá-lo, leva 

consigo alguns espinhos, que se 
encontram soltos, contrariando a 
crença de que o ouriço arremessa 
os espinhos.
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Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

Vera Lôpo

Fomenta MOC
E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

empreendimentos e fomentos 
em tempos de crise: como 

driblar a crise com negócios 
Sustentáveis

Estamos vivendo um momento negro na história da economia mun-
dial.. Com a pandemia postos de trabalho formal desapareceram, aumen-
tando o número de pessoas em situação de vulnerabilidade social. 

Trabalhar na informalidade é a alternativa que muitas famílias encon-
traram para garantir a sobrevivência. Infelizmente a maioria trabalha ex-
austivamente e ganha quase nada!

O mercado de resíduos cresce e se fortalece mesmo na crise, movi-
mentando bilhões de Euros por ano. Mas, por falta de conhecimento, os 
catadores acabam vendendo seus produtos pelo preço que os atravessa-
dores querem pagar.  

A demanda das indústrias por materiais recicláveis cresceu ainda 
mais. Porém, faltam profissionais que façam a triagem desses materiais, 
evitando que esta matéria-prima vá parar em aterros, lixões ou mesmo 
na natureza.

Muitas são as formas de lucrar no setor de recicláveis. O melhor é que 
você pode começar a empreender com pouco ou nenhum investimento. 

Ao contrário do que se pensa, para trabalhar com comércio de recic-
láveis, você não precisa recolher resíduos. As indústrias compram por 
tonelada. Então, é preciso juntar em quantidade. 

Você pode ser corretor de resíduos recicláveis, trabalhando com um 
computador e um telefone. Compra dos catadores e sucateiros, vende 
para as indústrias. 

Dentre as opções de trabalho neste setor, existem: usinas de triagem, 
reciclagem, serviço de coleta, consultoria de gestão de resíduos, gerenci-
amento de resíduos sólidos, biodigestores, compostagem, entre outros. 

Com conhecimento desse mercado a lucratividade é certa e faltam 
profissionais qualificados para empreender. 

Com a minha experiência de 23 anos na Alemanha, traduzi para a 
língua portuguesa toda a estratégia de gerenciamento de resíduos de-
senvolvida lá, para que possamos treinar profissionais e implantar aqui.  

As técnicas utilizadas lá, são empregáveis em qualquer lugar do mun-
do e trazem desenvolvimento econômico e social onde quer que sejam 
empregadas. 

Este momento de crise, é ideal para ingressar neste setor. A demanda 
por embalagens e produtos cresceu muito. 

Hoje, às 20:00h, teremos no canal Virapuru, Simone, empresária do 
setor de resíduos, que há menos de dois anos, estava desempregada. Ela 
conseguiu dar a grande virada da sua vida com comércio de recicláveis. 

Para saber mais sobre negócios e empreendimentos sustentáveis aces-
se nossos portais: 

Virapuru.com  https://virapuru.com/
Portal Resíduos Sólidos https://portalresiduossolidos.com/
Portal do Biogás https://www.portaldobiogas.com/

dicaS

SaÚde: Distraia a mente 
Distraia a mente. Quanto mais 
pensar nos números da COVID-19 
e nos impactos econômicos gera-
dos por ela, mais você vai pirar. 
Nesse momento, é preciso pro-
curar novas atividades para man-
ter a mente ocupada e desviar a 
atenção dos problemas.

trânSito: A nova lei de trâns-
ito brasileira passou a valer a partir 
de 12 de abril e entre as mudanças 
estabelecidas motos, ciclomotores 
e motonetas só poderão transpor-
tar crianças acima de dez anos.

motivacionaL: ”Comece 
onde você está, use o que você 
tem e faça o que você pode.” Art-

Gleysson B. Machado
Mestre em Engenharia 
Química na Alemanha

Às vésperas do dia das mães não poderia deixar de mencionar 
essas duas princesas, lindas que recentemente nos deixaram 
e foram para a eternidade, com a mesma idade... Jamais 
esquecerei  da minha sogrinha Aurezina Silveira e minha 
mainha Joana Filgueira duas mães incríveis, guerreiras, 
batalhadoras que lutaram para criar seus 6 filhos cada, com 
muita bravura e doçura. Nós deixaram um legado que iremos 
levar para toda a eternidade. Saudades eternas destas lindas.

9cidade

Secretário descarta 
qualquer acusação de 
assédio sexual

Serviço Família Acolhedora 
oferece um lar para crianças 
em situação de risco

Eleição do Conselho 
da Mulher de Moc 
acontece em 25 de maio

O secretário municipal de De-
fesa Social, Anderson Vasconce-
los, explicou na manhã de ontem 
(5) ao GAZETA que não concorda 
com qualquer denuncia de assé-
dio sexual como foi publicado 
ontem no jornal. A reportagem 
mostrou que a vereador Iara Pi-
mentel em pronunciamento na 
Câmara Municipal citou que os 
guardas municipais foram à Câ-
mara Municipal, onde acionaram 
a Comissão de Direitos Humanos 
e de Segurança Pública para ave-
riguar a denuncia de abuso de 
poder e de assédio sexual. No seu 
discurso, a vereadora não citou 
quem estava sendo acusado de 
assédio. O secretário Anderson 
Vasconcelos explicou que nunca 

recebeu qualquer denuncia de 
assédio sexual e por isso, busca-
rá os seus direitos. Ele esclarece 
que tudo que realizou foi dentro 
dos parâmetros legais, sem qual-
quer ilegalidade.

A vereadora Iara Pimentel 
explicou ontem que na verdade 
a Associação dos Guardas Muni-
cipais encaminhou uma corres-
pondência à Câmara Municipal, 
inclusive com o caso de assédio 
sexual de um inspetor contra 
uma Guarda Municipal, em caso 
que foi arquivado pela Correge-
doria Municipal. Porém, ela as-
segura que estará fiscalizando as 
denuncias, pois exigirá respeito 
às mulheres que atuam na Guar-
da Municipal.

DIVULGAÇÃO

ACERVO PESSOAL 

O serviço “Família Acolhedora”, 
executado pela Prefeitura de Montes 
Claros, oferece para diversas crianças 
da cidade, vítimas de violações de di-
reitos (como abandono, exploração 
e abuso sexual), um lar, ainda que 
provisório. É o que explica a coorde-
nadora do serviço, Rosângela Amaral. 
Segundo ela, o Estatuto da Criança e 
do Adolescente (ECA) determina que 
“é direito da criança e do adoles-
cente ser criado e educado no seio 
de sua família e, excepcionalmente, 
em família substituta, assegurada a 
convivência familiar e comunitária, 
em ambiente que garanta o seu de-
senvolvimento integral”, destaca. Por 
isso o serviço foi criado, para que as 
crianças vítimas, ao invés de irem 
para uma instituição, sejam acolhidas 
em lares provisórios. 

Montes Claros conta, hoje, com 
13 famílias habilitadas para atuar 
como Famílias Acolhedoras. São di-
versas configurações familiares, in-
cluindo casais com filhos, sem filhos, 
casais homoafetivos e solteiros. O 
principal requisito, segundo a coor-
denadora, para uma família se tor-
nar Família Acolhedora, é “o desejo 
de cuidar, de contribuir para que a 
criança se sinta acolhida”. Ela explica 
que, ao contrário do que as pessoas 
imaginam, as famílias que se cadas-

hur Ashe
Livro: METAS de Brian Tracy

O secretário de Defesa Social, Anderson Chaves 

tram geralmente não são aquelas de 
alto poder aquisitivo. Mas elas têm 
uma coisa muito mais importante, ou 
seja, “a capacidade de entender a dor 
das crianças, que precisam de cuida-
do, carinho e afeto”.

Atualmente, 23 crianças e adoles-
centes de Montes Claros vivem em 
lares temporários. Dois deles estão 
com Famílias Acolhedoras, e o res-
tante é atendido por um programa 
conhecido como Guarda Subsidiada, 

que é quando alguém próximo à fa-
mília da criança, normalmente um 
parente, assume seus cuidados por 
um período provisório. De acordo 
com coordenadora do programa, o 
acolhimento, tanto da Família Acolhe-
dora quanto da Guarda Subsidiada, 
é feito por um período limitado, de 
no máximo 18 meses. Durante esse 
período, as famílias recebem, da Pre-
feitura, um auxílio no valor de meio 
salário mínimo por criança acolhida, 

além do apoio técnico da equipe do 
serviço, formada pela psicóloga Em-
mily Caroline Soares Souto e a assis-
tente social Daniela Neves de Sousa. 
Ao final desse período, as crianças ou 
retornam para a família de origem 
ou são acolhidas por parentes. Se 
nenhuma das opções anteriores for 
possível, é feito o encaminhamento 
para a adoção.

Os atendidos pelo serviço são 
encaminhados pela Vara da Infância 
e Juventude, e a execução do Famí-
lia Acolhedora é toda realizada pela 
Secretaria Municipal de Desenvolvi-
mento Social, com recursos do Te-
souro Municipal. 

como Se cadaStrar
Famílias interessadas em se cadas-

trar podem comparecer na Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimento 
Social, situada na avenida Dulce 
Sarmento, 2076, sala 22. Para obter 
maiores informações, podem entrar 
em contato pelo telefone: 2211-3410, 
ou então pelo e-mail: familiacolhedo-
ramoc@hotmail.com.

Alguns dos requisitos são: ser 
maior de 21 anos, ter uma rotina fa-
miliar, declarar não ter interesse em 
adoção e não ter problemas relacio-
nados a dependência química. (DA-
NIEL MORAES – Colaborador)

No último sábado (1º), foi publi-
cado, no Diário Oficial Eletrônico do 
Município, o edital de convocação 
das organizações da sociedade civil 
referente ao processo de escolha de 
entidades e respectivos representan-
tes para o Conselho Municipal dos 
Direitos da Mulher de Montes Claros 
(CMDM) para o biênio 2021/2023. O 
Conselho é um órgão fiscalizador e 
consultivo, vinculado à Secretaria de 
Desenvolvimento Social da Prefeitura 
de Montes Claros, e tem o objetivo de 
promover, no âmbito do Município, 
políticas que visem eliminar a discri-
minação da mulher, assegurando-lhe 
condições de liberdade e de igualda-
de de direitos, bem como a sua plena 
participação nas atividades políticas, 
sociais, econômicas, educacionais e 
culturais.

O processo eletivo visa o preen-
chimento de dez vagas para os repre-
sentantes da sociedade civil e seus 
respectivos suplentes. O processo 
eletivo será composto de duas etapas: 
uma fase inicial de inscrição e a fase 
final destinada à realização propria-

mente dita da eleição, mediante a 
votação.

Somente será admitida a participa-
ção no CMDM de entidades socioas-
sistenciais, juridicamente constituídas 
e, em regular funcionamento, que 
tenham sede no município de Mon-
tes Claros há, no mínimo, um ano. 
Os integrantes eleitos representarão a 
sociedade civil com mandato de dois 
anos, admitindo-se uma recondução.

Como medida de segurança con-
tra a Covid-19, toda a documentação 
referente às inscrições dos candidatos 
deverá ser digitalizada e enviada para 
o e-mail do CMDM (conselhodamu-
lhermoc@gmail.com), entre os dias 
1º e 10 de maio.

A eleição acontecerá no dia 25 de 
maio, entre 8 e 11 horas, na Casa da 
Cidadania. O processo ocorrerá sob 
a responsabilidade e supervisão do 
CMDM. O edital do processo está 
disponível no link https://admin.
montesclaros.mg.gov.br/upload/dia-
rio-oficial/files/edicoes/2021/mai-21/
DiarioOficialEletronico01-05-21.pdf. 
(ATTILIO FAGGI – Colaborador)

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, ADRIAN GONCALVES DOS SANTOS, CPF/CNPJ nº 01579895697, VILMA DE OLIVEIRA
SILVA, CPF/CNPJ nº 00671408666, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA
IMOBILIARIA MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado
Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no
prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no
valor de R$ 8.690,81, em 27/04/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data
do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
6378 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55690, do Livro 2 – Registro Geral,
do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá
ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOBILIARIA MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei
9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 28 de Abril de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

A coordenadora do serviço, Rosângela Amaral, a psicóloga Emmily 
Caroline Soares Souto e a assistente social Daniela Neves de Sousa
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RESUMO DE Novelas
Kyra concorda com a per-
manência de Alexia na La-
brador. Graziela diz a Alan 
que Ignácio não está bem. 
Isaac pede para Tarantino 
convencer Bia a competir. 

Bruno diz a Verônica que deu um vexame na frente de Mi-
caela. Micaela avisa a Helena que Hugo está desconfiado 
das saídas misteriosas da mãe. Helena faz uma ligação e 
alerta sobre Hugo. Ermelinda diz que Kyra está se apai-
xonando por Alan. Zezinho pede para Alexia não mentir 
para ele. Alexia veste seu disfarce de Josimara 2.0. Juan co-
munica que se mudará para o Brasil, mesmo sem Mário. 

Ana passa mal quando 
Manuela confirma que 
está casada com Rodrigo. 
Lúcio repreende Eva pela 
forma como falou com 
Ana. Alice não gosta dos 

comentários de Cícero e Suzana sobre Renato. Iná pede 
que Lúcio ajude a aproximar Manuela e Ana. Renato 
convida Alice para sair. Vitória não deixa Sofia ir à festa 
com Miguel. Alice fica encantada com as fotografias que 
Renato faz da cidade. Manuela insiste para conversar 
com Ana.

José Alfredo intimida 
Cora. Cláudio confessa a 
Beatriz que teme a rejei-
ção de Enrico. Maria Mar-
ta entra no quarto de José 
Alfredo sem que ele perce-

ba. Kelly teme ser expulsa da casa de Maria Ísis. Vicente 
convida Victor e Cristina para sair e Xana percebe o inte-
resse do rapaz pela amiga. Ismael se apresenta a Pietro. 
José Alfredo fala o nome de Maria Ísis enquanto está com 
Maria Marta. Maria Marta promete vingança a José Alfredo. 
Silviano cuida de Maria Marta. José Alfredo não consegue 
falar com Maria Ísis e decide procurá-la. 

No torneio de Artes Mar-
ciais da escola, o time 
dos chiquititos é finalista 
ao lado do time dos me-
ninos encrenqueiros. As 
duas equipes finalistas 

terminam empatadas e Fábio é escalado pelos chiqui-
titos e Janjão pelos encrenqueiros para o último com-
bate. Fábio vence e a equipe dos chiquititos também. 
Carmen e Matilde revelam para Cintia que descobriram 
uma passagem secreta, mas que não sabem como fazer 
para abrir.

paulo Gustavo morre aos 42 anos 
após mais de 1 mês internado por 
complicações da covid-19

Juliette se tornou a campeã do 
“BBB 21” nesta terça-feira (04) e 
também descobriu seu sucesso nas 
redes sociais com o discurso de 
Tiago Leifert. Antes do discurso do 
apresentador, Juliette tinha 23,4 mi-
lhões e após o fim do programa, ela 
ultrapassou os 24,5 milhões.

Ao anunciar a vencedora, o jor-
nalista listou os adjetivos que foram 
dados a ela pelos outros confinados 
em diferentes dinâmicas do progra-
ma. “Indecisa, sem noção, posses-
siva, frágil, caça-like, oportunista. 
Fora o que falaram na suas costas, 
isso eu não vou nem te falar. Tenta-
ram te fazer louca, triste e má, você 
tem razão, Juliette”, apontou Leifert, 

que comunicou aos três finalistas a 
morte de Paulo Gustavo minutos 
antes.

O comandante, então, destacou 
como a paraibana reverteu as situa-
ções negativas a seu favor. “Quando 
te deixaram triste, você fez a gente 
dar muita risada. Você não caiu na 
armadilha de atacar um alvo fácil”, 
apontou. “Mas a verdade também 
que você nunca esteve sozinha, 
em nenhum momento. Você nunca 
mais vai sentir sozinha. Isso quem tá 
dizendo não sou eu, são os quase 
24 milhões de seguidores que você 
tem nas redes sociais, Juliette, você 
é um fenômeno. Você é a campeã!”, 
exclamou.

Paulo Gustavo morreu aos 42 
anos após passar quase dois meses 
internado com Covid-19. Seu qua-
dro foi considerado irreversível pela 
equipe médica e a morte confirmada 
na noite desta terça-feira (04).

Paulo Gustavo morreu aos 42 
anos nesta terça-feira (04), após 
passar quase dois meses internado 
com Covid-19 em hospital do Rio de 
Janeiro. No último dia 2, o estado se 
agravou, foi considerado irreversível 
após após complicações por uma 
embolia pulmonar. O humorista ha-
via acordado e interagido com equi-
pe médica e marido, Thales Bretas 
antes da piora no quadro de saúde.

Em comunicado oficial, a assesso-
ria do ator indicou: “Às 21:12h desta 
terça-feira, 04/05, lamentavelmente 
o paciente Paulo Gustavo Monteiro 
faleceu, vítima da COVID-19 e suas 
complicações”.

“Em todos os momentos de sua 
internação, tanto o paciente quanto 
os seus familiares e amigos próximos 
tiveram condutas irretocáveis, trans-
mitindo confiança na equipe médica 
e nos demais profissionais que par-
ticiparam de seu tratamento. A equi-
pe profissional que participou de 
seu tratamento está profundamente 
consternada e solidária ao sofrimen-
to de todos”, indicava ainda a nota.

Durante o período no hospital, o 
ator foi intubado, precisou recorrer a 
um pulmão artificial para respirar e 
necessitou de transfusão de sangue. 
Mesmo assim seu marido mostrava-
se confiante em uma recuperação 
do ator, criador e intérprete da dona 

A reação de Juliette não podia ser 
diferente, é claro. A sister ficou bo-
quiaberta e exclamou: “Meu Deus!”. 
Convocada para o pódio por Leifert, 
a advogada dedicou o prêmio à fa-
mília e, em especial, à irmã falecida, 
Julienne. A jovem morreu aos 17 
anos por conta de um AVC e sempre 
foi lembrada pela “sister” em vários 
momentos na atração da Globo.

“Obrigada, Jesus. Obrigada, meu 
povo!”, comemorou a maquiadora, 
que tem futuro promissor fora do 
reality . Em direção à câmera, ela 
ainda mandou um recado para os 
telespectadores: “Eu vou fazer vocês 
sorrirem. Acreditem em vocês, acre-
ditem nas pessoas”.

Camilla de Lucas e Fiuk comple-
taram o pódio com um percentual 
bem menor do que o da campeã: a 
influencer de Nova Iguaçu recebeu 
5,23% dos votos e o cantor, com 
4,62%. Com tais números, a paraiba-
na entra no ranking de vencedores 
com maiores percentuais da história.

Ela se tornou a terceira campeã 
mais votada da história do progra-
ma, atrás apenas de outros dois. No 
“BBB 12”, o sul-mato-grossense Fael 
Cordeiro ganhou a edição com 92% 
dos votos. Em seguida, vem Diego 
Alemão, campeão da sétima edição 
com 91% dos votos.

Hermínia, personagem que viveu o 
teatro, cinema e TV.

Família, amigos e fãs do artista 
também se uniram em uma corrente 
de fé durante os quase 60 dias de in-
ternação, em um tratamento avaliado 
em mais de R$ 1 milhão. Um deles, 
o empresário Anderson Baumgartner 
chegou a relatar que sonhou com 
Paulo deixando o hospital. Ainda não 
há informações sobre velório e sepul-
tamento do humorista.

Nascido Paulo Gustavo Amaral 
Monteiro de Barros em Niterói em 
30 de outubro de 1978, o ator, humo-
rista, diretor e roteirista viu a carreira 
deslanchar em 2004 quando na peça 
“Surto” apresentou a personagem 
que carregaria por toda vida, dona 
Hermínia, inspirada na própria mãe e 
que abordava questões ligadas à sexu-
alidade. Formado pela Casa das Artes 
de Laranjeiras, estrelou o seu primei-
ro monólogo em 2006, “Minha Mãe 
é Uma Peça”, dando vida à Hermínia.

Com o espetáculo, no qual che-

gou a contracenar com a mãe em 
números musicais, Paulo foi indicado 
ao Prêmio Shell de Melhor Ator. O 
sucesso de “Minha Mãe é Uma Peça” 
rendeu três adaptações para o cinema 
(em 2013, 2016 e 2019) e um livro 
(2015). Logo na primeira parte da 
trilogia, se tornou campeão de bilhe-
teria daquele ano com mais de 4.600 
milhões de espectadores. A segunda 
levou ainda mais brasileiros aos cine-
mas, 9 milhões de pessoas. Por fim, 
a sequência final voltou a atrair 9 mi-
lhões de espectadores e, de quebra, 
arrecadou quase R$ 144 milhões, re-
corde na história do cinema nacional.

Família, amigos e fãs do artista 
também se uniram em uma corrente 
de fé durante os quase 60 dias de in-
ternação, em um tratamento avaliado 
em mais de R$ 1 milhão. Um deles, 
o empresário Anderson Baumgartner 
chegou a relatar que sonhou com 
Paulo deixando o hospital. Ainda não 
há informações sobre velório e sepul-
tamento do humorista.

juliette fica chocada ao descobrir 
23 milhões de seguidores

campeã do ‘BBB 21’
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O número de formalizações 
de microempreendedores in-
dividuais (MEI) aumentou 19% 
em Minas Gerais durante a pan-
demia (março/20 a março/21), 
totalizando 204.748 novos re-
gistros. Para oferecer capacita-
ção e orientação empresarial 
para os microempreendedores, 

ampliando a sustentabilidade 
dos seus negócios, o Sebrae 
realiza, de 10 a 14 de maio, a 
Semana do MEI. Informações: 
0800 570 0800 ou WhatsApp 
(31) 3314-2808.

Por conta da pandemia, pelo 
segundo ano o evento nacional 
terá edição on-line. A progra-

mação é gratuita e oferece pa-
lestras, oficinas e seminários 
para melhorar os negócios, 
além de orientação empresarial 
sobre gestão, inovação e finan-
ças, obrigações e benefícios da 
formalização. Informações e 
inscrição: https://www.sebrae.
com.br/sites/PortalSebrae/se-

manadomei2021
Desde que a figura jurídica 

do MEI foi instituída, há 12 
anos, o MEI é a categoria em-
presarial que mais cresce no 
Brasil.  Minas Gerais reúne 
cerca de 1,2 milhão de MEI, o 
que representa 11% do total 
de microempreendedores do 

país e 62% do contingente de 
pequenos negócios do estado.

Um fator determinante para 
muitos empresários na aber-
tura de uma empresa como 
MEI é a opção de contratar 
um funcionário e ainda assim 
manter o porte. “Por conta da 
pandemia, muitos empresários 

preferiram migrar de ME ou 
EPP para MEI ou se formali-
zar como microempreendedor 
para acompanhar o compor-
tamento do mercado e poder 
decidir melhor o futuro do 
negócio”, avalia Afonso Maria 
Rocha, superintendente do Se-
brae Minas. (Agência Sebrae)

Formalização de MEI aumenta 19% em 
Minas Gerais durante a pandemia

Professores podem contribuir com a 
campanha durante a vacinação contra H1N1

IFNMG abre inscrições para edição online do 
Seminário de Iniciação Científica

TROTE SOLIDáRIO
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Semana do MEI oferece atividades gratuitas para apoiar empreendedores na gestão e sustentabilidade dos 
negócios

Os professores da Unimontes 
que serão imunizados contra a 
Influenza (H1N1) no campus-
sede, do dia 11 a 14 de maio de 
2021, terão a oportunidade de 
ajudar famílias carentes da cida-
de com um gesto solidário. Isso 
porque durante a vacinação no 
campus, a Universidade incenti-
vará a doação de 1kg de alimento 
não perecível.

O objetivo é ampliar o alcan-
ce e a divulgação da campanha 
Trote Solidário dentro das ati-
vidades da Unicalourada 2021. 
Importante lembrar que o prazo 
para doações e recebimento de 
doações da Gincana Trote Solidá-
rio foi prorrogado para até 30/5. 
O prazo encerraria nesta quarta-

feira (5/5).
O objetivo do Trote é receber 

os acadêmicos que ingressaram 
na instituição neste primeiro se-
mestre com uma inciativa voltada 
para a solidariedade em meio ao 
enfrentamento da pandemia do 
Novo Coronavírus (Covid-19). Os 
novos alunos também são incen-
tivados a fazer a doação de san-
gue junto ao Hemocentro Regio-
nal de Montes Claros – Fundação 
Hemominas.

vacinação contra H1n1 
no campuS-Sede

As equipes são formadas por 
oito atléticas da Unimontes pelo 
Diretório Central dos Estudantes 
(DCE). O prazo de entrega dos 

donativos foi adiado para buscar 
melhor envolvimento dos alunos 
e da comunidade em geral.

Ao todo, serão disponibi-
lizadas 1.200 doses da vacina 
contra a Influenza (H1N1) para 
aplicação na Universidade. A ini-
ciativa acontece em atenção aos 
esforços da Gestão Superior da 
Unimontes, Secretaria Municipal 
de Saúde de Montes Claros, por 
meio da Coordenadoria de Vigi-
lância Epidemiológica e de Imu-
nização Montes Claros.

As doses serão direcionadas 
para imunização prioritária dos 
professores da Instituição. A 
aplicação da será realizada no 
Campus Universitário. (Portal 
Unimontes)

De segunda a sexta da pró-
xima semana, dias 10 e 14/05, 
será realizado o IX Seminário de 
Iniciação Científica (SIC), maior 
evento da área de pesquisa rea-
lizado pelo IFNMG, que reúne 
professores, alunos e pesquisa-
dores do Instituto e de outras 
instituições de Minas Gerais e de 
todo o Brasil. Será a primeira edi-
ção online do evento. A progra-
mação contará com minicursos, 
oficinas, palestras, mesas-redon-
das, apresentação oral de traba-
lhos e o evento de desafios de 
empreendedorismo e inovação 
Fator S Challenge, realizado pelo 
Sebrae Minas.

O convite para participar do 
SIC, que é gratuito e ainda está 
com inscrições abertas, vem da 
diretora-geral do Campus Teófilo 
Otoni, que está responsável pela 
organização desta edição do SIC: 
“Além de ser um incentivo a mais 
para quem produz conhecimen-
to, sejam pesquisadores expe-
rientes, iniciantes ou acadêmicos, 
o SIC é uma oportunidade para 
trocar experiências, aprender, se 
atualizar e fazer networking pes-
soal e profissional”.

A participação nas atividades 
do SIC é aberta às comunidades 
interna e externa. Com exceção 
da submissão de trabalhos, que 
já foi finalizada, e de alguns mini-
cursos, que pela natureza da ativi-
dade necessitam de um controle 
da quantidade de participantes, 
as demais atividades estão com 
inscrições abertas, pelo site do 
SIC 2021. Segundo Gerfson Viana 
Santos, integrante da comissão 
organizadora do evento, o siste-
ma de inscrição ficará aberto para 
cada atividade separadamente até 
o dia e horário de realização.

No caso do Fator S Challenge, 
que acontecerá entre os dias 12 e 
14/05, as inscrições seguem aber-

A vacinação no drive-thru 

tas até esta sexta-feira (7). A ins-
crição será por equipe, limitada a 
20 equipes, que devem ser forma-
das por no mínimo quatro e no 
máximo seis pessoas. Durante o 
evento, os times participantes de-
verão propor soluções para desa-
fios lançados pelo Hospital Santa 
Rosália, importante instituição 
de saúde de Teófilo Otoni, que 
atende pessoas de toda a região. 
O edital e o link de inscrição do 
Fator S Challenge estão disponí-
veis na página eletrônica do SIC.

tranSmiSSão e 
certificadoS

Todas as atividades do SIC se-
rão transmitidas online no site 
do evento e qualquer pessoa po-
derá acompanhar. No entanto, 
apenas terão direito a certificado 
os participantes que se inscreve-
rem previamente para determi-
nada atividade e acompanharem 
a transmissão logados no site 
do SIC. O próprio participante 
deverá emitir seu certificado na 
plataforma.

Além da transmissão em tem-
po real, os vídeos das atividades 
do SIC ficarão disponíveis no site 
do evento, para que o participan-
te possa assistir posteriormente. 

“É necessário considerar que 
podem ocorrer problemas de 
conexão com a internet. Mante-
remos a atividade disponível para 
acesso posterior com objetivo, 
inclusive, de garantir a emissão 
de certificados”, explica Gerfson 
Santos.

a orGanização
A organização da nona edição 

do SIC do IFNMG está a cargo do 
Campus Teófilo Otoni. Além dos 
desafios já esperados para or-
ganizar um evento desse porte, 
que congrega todas as unidades 
do IFNMG e ainda participantes 
externos, os servidores do cam-
pus tiveram que enfrentar ques-
tões específicas relativas ao novo 
formato do evento, totalmente 
online. Para tanto, eles foram 
divididos em equipes (comis-
sões), responsáveis por pensar e 
viabilizar cada um dos aspectos 
relacionados à organização do 
evento, do teor científico da pro-
gramação ao cerimonial.

Entre os maiores desafios en-
contrados, Gerfson Santos desta-
ca o grande número de ativida-
des que serão ofertadas no SIC, 
que é maior do que a quantidade 
de servidores do próprio cam-

pus. “Encontrar recursos tec-
nológicos que sejam eficientes, 
eficazes e que estejam acessíveis 
ao nosso campus é outro desa-
fio. Transmitir uma atividade, 
apenas, é relativamente simples, 
mas transmitir cem atividades, 
aproximadamente, não é tare-
fa fácil. Esse é o caso do SIC”, 
acrescenta o servidor.

Outro aspecto que também 
foi cuidadosamente pensado, 
como destaca a professora Ana 
Cláudia Jardim, foi a definição 
dos conteúdos das palestras, 
minicursos, oficinas e demais 
atividades que iriam compor a 
programação, “uma vez que nos-

sa Instituição tem uma variedade 
de áreas de estudo, com docen-
tes e discentes em cursos diver-
sos. Os temas teriam que ter re-
levância e atrair o interesse dos 
múltiplos públicos-alvo”.

Apesar de o formato online 
reduzir significativamente os 
custos do evento, Ana Cláudia 
explica que, ainda assim, impli-
ca custos para a realização e não 
havia qualquer recurso disponí-
vel. A solução dos organizadores 
foi buscar parceiros, entre os 
quais a diretora-geral do cam-
pus destaca a Cevibra, o Sebrae 
Minas, o Hospital Santa Rosália, 
o Ecossistema Mucuri Valley, o 

CNPq e o Ministério da Ciên-
cia, Tecnologia e Inovação. “A 
plataforma Cevibra foi disponi-
bilizada gratuitamente para que 
o SIC acontecesse e os outros 
parceiros cooperaram em algu-
ma necessidade, como cessão de 
palestrantes e premiações”, con-
ta Ana Cláudia.

Antes do Campus Teófilo Oto-
ni, outras unidades do IFNMG já 
organizaram e sediaram o SIC, 
que acontecia presencialmente 
até então: campi Salinas, Ari-
nos, Montes Claros, Almenara e 
Araçuaí e Pirapora. A primeira 
edição aconteceu em 2009 e a 
última, em 2019. (Portal IFNMG)
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a voX coneXão continua predominando com internet de até 200 
mega, rede 100% fibra óptica e 82 canais com qualidades HD. Acho muito 
bom poder assistir as notícias de todo o mundo pelo CANAL DE PORTU-
GUAL na CNC na VOX. Agora também com a NETFLIX, com excelentes 
filmes e series, dá para curtir mais o isolamento dentro de casa, devido à 
pandemia.

 
na tecnoLoGia, a novidade do dia é o sistema de pagamento What-

sApp Pay, que vai começar a ser oferecido gradualmente aos usuários do 
app de mensagens no Brasil. Com bancos parceiros e uma ferramenta da 
empresa-mãe Facebook, os clientes poderão fazer transferências de até R$ 
1 mil, com limite de R$ 5 mil por mês. Mas fique atento para não cair em 
golpes.

quero deStacar o talento e sensibilidade da jovem fotógrafa, KA-
REN CHRISTINA PEREIRA. Suas fotos são perfeitas, tanto de studio como 
também em vários locais. Ela tem a arte dos grandes fotógrafos. Aplausos...

a aLparGataS (ALPA4), dona da marca Havaianas, apresentou um 
lucro líquido consolidado de R$ 140,2 milhões no primeiro trimestre de 
2021. Esse valor representa avanço de 73,6% na comparação com o mes-
mo período no ano passado, quando havia registrado lucro de R$ 80,8 
milhões.

Gente, liguei estes dias em um programa evangélico e o pastor pedia 
aos fieis para depositarem $$$ em contas em quase todos os bancos brasi-
leiros. Deve ser por isso que alguns pastores estão milionários. Vamos ter 
nossa fé em Deus, pois ele está entre todos nós.

joaquim BarBoSa não quer saber de conversas sobre terceira via, 
quarta ou quinta. O ex-ministro do STF quer distância de discussões eleito-
rais. Aliás, os adjetivos usados por Barbosa em relação à política brasileira 
são, em sua maioria, impublicáveis.

vem cHeGando mais um número da importante revista montes-
clarense, TEMPO, com muitas novidades, inclusive estarei ali com cinco 
páginas focalizando os últimos acontecimentos. A editora, Patrícia Silva, é 
realmente uma heroína, pois não é fácil, principalmente nesta época lançar 
uma revista de alto nível como esta.

com o vice, mourão praticamente descartado de sua chapa, Jair 
Bolsonaro teria de escolher um político com o pé no Nordeste ou mesmo 
em São Paulo para enfrentar os adversários. De pronto, deve excluir a pos-
sibilidade de mais um militar compor a sua chapa. A não ser que decidisse 
“engrossar o caldo” e “remilitarizar” o governo com novas levas de quadros 
das Forças Armadas.

todo BraSiL chorou a morte do jovem comediante, PAULO GUSTA-
VO, vítima da Covid-19, um tanto incrível, super inteligente e fazia a alegria 
de milhares de brasileiros. Descanse em paz...

HOMENAGEM AS MAMÃES - e nesta série de homenagens as ma-
mães, vou destacar hoje uma amiga que amo muito desde que ela era 
adolescente, ou seja, fÁtima tUrano.  Hoje é uma mulher vencedo-
ra e uma mãe maravilhosa que deu e continua dando exemplos no-
bres aos seus filhos, GUiLHERME que é engenheiro e vem fazendo 
sucesso na construção de espetaculares torres de luxuosos aparta-
mentos, através da Construtora turano, e, letÍCia, considerada uma 
das mais famosas influenciadoras do país, empresária do setor de 
restaurantes, coordenadora do Curso de publicidade e propagando 
na Unipmoc e, também, proprietária de uma agência de publicidade.  
ViVa as mamães de moc. 

OUTRA jovem mamãe maravilhosa é a arquiteta e design, ster-
PHANiE PAULiNo, aí com nossa princesinha, Maria Alice, em um 
momento de descontração. os projetos de sterphanie continuam 
sendo elogiadíssimos e sem querer jogar confetes, é uma das me-
lhores da novíssima geração de arquitetas. 

DESTAQUE também para outra MAMÃE maravilhosa, ou seja, a 
médica, MARINILZA MOURÃO GOMES, toda orgulhosa com suas 
filhas também médicas, Alina-Laura e filhão, Wladimir que é admi-
nistrador de empresas.

PARABÉNS para Rodolpho Rebello, que está aniversariando hoje. 
Certamente irá comemorar a data com a linda esposa, Nana Rocha 
(foto) e demais familiares.

Serra do meL
Esta serra é uma das mais bonitas da cidade e, o inesquecível sociólogo e 

ambientalista, Paulinho Ribeiro, tinha um carinho muito especial por ela. Te-
nho recebido através das redes sociais reclamações contra CONSTRUÇÕES 
DE CASAS no pé desta serra e alguns desmatamentos. Não sei se é verda-
de, mas denunciaram. Portanto, seria bom a fiscalização ficar mais atenta. 
E, falando em Paulinho Ribeiro, ainda sou a favor de colocarem o nome do 
PARQUE ESTADUAL DA LAPA GRANDE PAULINHO RIBEIRO, pois foi com 
muita luta que ele conseguiu finalmente transformar aquele PULMÃO DE 
MOC no majestoso parque.

dívida recorde no cartão
Tanto as famílias de maior renda quanto as de menor renda ampliaram 

as dívidas feitas por meio do cartão de crédito, de acordo com a pesquisa de 
abril. A modalidade de pagamento atingiu o recorde histórico de 80,9% do 
total de famílias. Cheque especial e crédito consignado também se destaca-
ram entre as modalidades mais procuradas na passagem mensal, assim como 
os financiamentos de casa e carro, pela elevada liquidez e juros ainda baixos.

criançaS traBaLHando
Antigamente, as crianças até mesmo as de famílias ricas trabalhavam, pois 

todos queriam ter seu dinheirinho extra. Eu por exemplo, mesmo estudan-
do, vendi muitas mangas que ganhava na fazenda do senhor Nené Barbosa 
onde funciona hoje, o shopping, depois trabalhei na lavanderia da família, 
Lima, entregando e pegando roupas nas casas mais importantes da cidade. 
Ainda arranjava tempo para meus treinos de natação na Praça de Esportes. 
E, aos 14 anos, entrei para o Banco Comércio Industrial, hoje extinto.  Mui-
tos destes fatos estão no meu livro, “THEO UMA VIDA”. Hoje, as crianças 
são proibidas pela lei de trabalharem o que acho errado, pois todos devem 
aprender a ganharem seu $$$ ainda nesta idade, para dar mais valor...

aLcKimim e frança
Acabo de ler a pesquisa do Paraná Pesquisas, dando Geraldo Alckmin 

e Márcio França como líderes na disputa para o governo de São Paulo, em 
outubro de 2022. No principal cenário, Alckmin tem 19,9% das intenções de 
voto contra 15,4% de França. Tecnicamente empatados. Fernando Haddad 
tem 13,4% e Guilherme Boulos soma 11,4%, também ambos empatados. 
Paulo Skaf, por enquanto ainda no MDB, tem 10,2%.

mudança de cLaSe SociaL

A classe média C caiu de posição e adentra na D. Auxílio Emergencial, 
Bolsa Família e que tais estão de olho nos governos e na burocracia, que 
impede rapidez no acesso aos parcos recursos. Tempos pandêmicos, barriga 
roncando. Ainda bem que a solidariedade brasileira se faz presente na seara 
das doações de alimentos.

VAP & VIP

VEJA AÍ, os inesquecíveis, IVAN E MERÇÊS PAIXÃO GUEDES, 
inaugurando uma das filiais da rede de dRoGRARiA MiNAS BRA-
SiL, que, graças a eles seus filhos, Lintton, Luciano, Léo e Leandro, 
continuam expandindo por toda região e em vários bairros da ci-
dade. Hoje, por exemplo, logo mais a partir das 9 horas, eles esta-
rão inaugurando a 45° filial, desta vez no Novo JARAGUÁ. Aplau-
sos e aplausos, pois sempre admirei a união e o trabalho desta 
família maravilhosa, que foi tão bem orientada por, ivan e Mercês. 
sucesso sempre...

NA TRADICIONAL recepção do meu aniversário em outubro, Cris-
tiane Laugthon - igor Christoff que esteve aniversariando ontem e 
Cleonice laugthon.

MIRNA E EDUARDO AVELINO PEREIRA,  na  recepção do meu ani-
versário que sempre acontece em outubro. (Foto virginio Santos)

E NESTA SÉRIE de mamães jovens e elegantes, vou destacar tam-
bém, Adriana Figueira Costa, formando uma bela família com os fi-
lhos, Vitoria, Carol e  Victor Hugo. 


